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“Mi intervención no fue la postura oficial del PP”, asegura el presidente de Castilla y León

Lucas, “sorprendido” por la ausencia 
de Aznar en el debate autonómico

El presidente de Castilla y 
León, Juan José Lucas, se 
ha mostrado “sorprendido” 
por la ausencia del presi
dente del PP, José María 
Aznar, en el debate sobre el 
estado de las autonomías, 
que se celebró en el Senado, 
los primeros días de esta se
mana.

En una entrevista concedi
da a este periódico. Juan José 
Lucas, ha asegurado que su 
intervención durante el deba
te sobre el estado de las auto
nomías se correspondía con 
“lo que yo creo que piensa la 
mayoría de esta tierra y no 
obedecía a un discurso de 
partido político”.

Lucas dijo que no puede 
desligarse de lo que es su afi
liación al partido, “pero no era 
la postura oficial del PP, pues 
no había hablado rii con el se
cretario de organización, Ma
riano Rajoy, ni con el presi
dente, José María Aznar. in
cluso algún medio de comuni
cación tenía antes mi discurso 
que Aznar”.

José María Aznar y Juan José Lucas en la clausura del 5S congreso regional del PP de Castilla y León.

Preguntado acerca de la au
sencia de José María Aznar 
durante los debates, Juan José

Lucas reconoció con cierto 
tono de preocupación que le 
sorprendió, aunque aclaró que

estuvo el portavoz del grupo en 
el Congreso. Rodrigo Rato.

(Pág. 5)

El PP 
presentará una 
enmienda a la 
totalidad a los 
Presupuestos

El Partido Popular intentará 
en la tramitación parlamentaria 
de los Presupuestos Generales 
del Estado para 1995 “romper el 
pacto de hierro” que une a PSOE 
y Convergencia i Unió, y para 
ello presentará una enmienda a 
la totalidad del proyecto y cuan
tas enmiendas parciales conside
re convenientes.

Por su parte, el ministro de 
Economía y Hacienda, Pedro 
Sol bes, declaró tras conocer las 
opiniones del PP sobre los Pre
supuestos, que “nadie esperaba 
su apoyo, dada su oposición ra
dical al Gobierno”. El ministro 
de Economía discrepó de la in
terpretación de los dirigentes del 
PP y expresó su convicción de 
que éstos “son los Presupuestos 
adecuados para fortalecer la re
cuperación económica y la crea
ción de empleo”. Además, aña
dió, están en línea con todas las 
recomendaciones internacionales 
que sobre política económica se 
están haciendo estos días con mo
tivo de la Asamblea Anual Con
junta del Fondo Monetario Inter
nacional y del Banco Mundial.

(Pág. 13)

El PSOE critica la “mala 
educación política” del jefe del 
Servicio Territorial de Cultura
El procurador socialista en las 

Cortes regionales, Angel García 
Cantalejo, critica la “mala edu
cación política” del jefe del Ser
vicio Territorial de Cultura, Ma
nuel García Serrano, y asegura 
que "le ha perdido la prisa".

García Cantalejo contesta así 
a las declaraciones efectuadas 
por el responsable de Cultura, en 
las que negaba rotundamente 
que su departamento hubiera re
chazado una subvención desti
nada a un proyecto de turismo

Cinco personas de origen 
ruso fallecen al estrellarse un 

helicóptero en Zaragoza
Ln helicóptero MI-8 dedica- 

uo a la lucha contra incendios se 
desplomó ayer en la localidad 
zaragozana de Daroca poco des
pués de despegar, por causas 
desconocidas, causando la 
muerte a cinco de sus nueve ocu
pantes, todos ellos de nacionali
dad rusa. Las otras cuatro perso
nas que viajaban en la aeronave 
¡pitaron heridas. Todos ellos 
habían iniciado viaje hacia Má- 
aga, desde donde iban a retornar 

rural en la localidad de Zarzuela 
del Pinar, ya que tal petición 
nunca fue presentada. García 
Serrano se refería a la pregunta 
que el procurador socialista 
hizo en las Cortes regionales so
bre las razones del rechazo de 
este proyecto. Rechazo que Gar
cía Cantalejo calificaba como 
“incongruente”, dado el ímpetu 
que el Gobierno autonómico ha 
puesto últimamente en la pro
moción del turismo rural.

(Pág. 11)

a su país tras haber trabajado 
durante el verano integrando la 
Brigada de Intervención Rápida 
en Incendios Forestales.

Entre los fallecidos se en
cuentra la cocinera ruso españo
la Amparo García Huerta, de 66 
años, nacida en Asturias, y que 
residía en Rusia desde 1936 
cuando fue evacuada como 
"niña de la guerra”. Amparo te
nía la nacionalidad rusa.

(Pág. 15)
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Gregorio de la Fuente criticó al Fondo Monetario Internacional, peñ al o s a

Organizaciones campesinas 
rechazan la política neoliberal 

en el mundo agrario
Un total de ocho organizacio

nes campesinas de todo el mun
do mostraron ayer en Segovia 
su rechazo a la aplicación de la 
política neoliberal en el mundo 
agrario, marcada por el Banco 
Mundial, el FM! y los acuerdos 
del GATT. Los debates de las 
organizaciones agrarias se están 
realizando en el marco de unas 

jornadas organizadas por 
COAG, en las que se analiza ei 
impacto de las medidas macroe- 
conómicas en la agricultura a ni
vel mundial.

Las jornadas concluirán hoy 
con la presentación de un docu
mento en el que recogerán las con
clusiones más significativas.

(Pág. 6)
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Los desprecios de Ardanza
JOSE M9 GARCIA ROYO

Sr. lehendakari del País 
Vasco: En mi propio 
nombre, respetuosamente 

por supuesto, he querido diri
girme a Vd. en la repre
sentación que ostenta denun
ciándole el daño gratuito infe
rido a la institución constitu
cional del Senado, con su 
anunciada ausencia en la pa
sada reunión de la Comisión 
General de Comunidades Au
tónomas. primera en la histo
ria democrática del Senado.

Por lo leído en su carta del 
pasado día 6 dirigida al Sr. 
presidente del Senado, rebota 
un estilo que este anciano no 
esperaba al cabo de diecisiete 
años ininterrumpidos en el Se
nado. en ios que disfruté y dis
fruto con la amistad y respeto 
con muchos compañeros vas
cos en la Cámara.

Ha cometido Sr. lehenda
kari el grave pecado de sober
bia. despreciando o menos
preciando al Senado al decir
"la solución adoptada no se 
ajusta al modelo previsto en la 
Constitución y en lo que se 
refiere a Euskadi. así como al 
Estatuto de Guernika".

Se veía venir su deseo de 
protagonismo no ratificando 
la Comisión General que tan
tos trabajos ha exigido por to
dos los grupos parlamentarios 
y que recuerda aquella con
ducta histórica al no votar la 
Constitución en 1978, preci
samente cuando la Comisión 
General reunió por primera. 
vez. con mucha ilusión y no 
con menos esperanza, a todos 
los presidentes de las respec
tivas comunidades autóno
mas.

, Vd. Sr. lehendakari. hu
biera podido ser oído, precisa
mente en su lengua vasca, 
para trabajar haciendo posible 
la configuración de un foro 
territorial que. precisamente, 
sus compañeros del Gobierno 
socialista se encargaron de ge
nerar inoperancia o insufi
ciencia en una Cámara que 
puede ser más o menos útil, 
funcionar o no. pero que Vd. 
ha hecho imposible poner so
bre la mesa un nuevo estilo de 
juego al que Vd. ha renuncia-

• Hay más de una pobreza? La 
/ terminología de “viejos” y 

nuevos" pobres, ¿responde 
bre/a‘>rcl'da|eS distintas de Po’ 
m, Cuando se contrapone la 

va pobreza a la pobreza clá- 
nnA* Se produce ,a sospecha de 
distintas^313 d°S realidades

P°^rez3. como fenómeno 
h¡^naltluees;es una realidad 
Droeo Cdm!ntC cambiante. Los 
conf¡rS°S dc cmPobrecimiento 

manera la 
s°cialev ios °S dlsl,nlos grupos 
mínim . . mgresos familiares 
las niipOS' aS Pasiones ínfimas, 
baio iV3S COndic*ones en el tra- 
unidos •H Pn,blCmí‘S íamiharcs. 
memo i ^nomenos como el au- 
nuev?c.Cl C^lCdc la vida- la 
ral lo ' Ua<:ldn en e* medio ru- 
ción i cnomenos de inmigra

n’ las nuevas necesidades y

El lehendakari Ardanza. a s

do en una muestra patética de 
una política vicaria, errática y 
torpe, con el efecto perverso 
de que. por su ausencia en la
Comisión General, todas las 
comunidades autónomas, y a 
partir de ahora, se mirarán de 
reojo.

Este senador. Sr. lehenda- 
kari. ha colaborado parlamen
tariamente para que se apro
bara el estatuto fiscal privile
giado del País Vasco y pidió, 
en su momento, una revisión 
de los mecanismos y cálculo 
controlado del “cupo”.

Este senador. Sr. lehenda- 
kari, rechaza por solidaridad, 
lo que Vd. afecta en materia 
de seguridad pública presen
tando al País un cesto con las 
propias mimbres del Estado 
en su exclusivo beneficio.

Este senador, Sr. lehcnda- 
kari. al cabo de su vida parla
mentaria, y desde que el ins
trumento de financiación soli
daria se aprobó, vino denun
ciando repetidamente, la irre
gularidad de los cuantiosos 
importes de proyectos del PCI 
indebidamente aplicados al 
País Vasco que Vd. preside.

Este senador. Sr. Ichenda- 
kari. ha sido solidario con la 
Cámara y con el Tribunal de

Cuentas, cuando las cuentas 
que Vd. fiscaliza no se habían 
enviado a dicho Tribunal de 
Cuentas con ámbito nacional 
en tiempo y forma.

Vd., Sr. lehendakari, no 
quiere saber nada de solidari
dad y ha negado su apoyo y 
aliento a un instrumento tan 
importante y eficaz como pue
da ser la novísima Comisión 
General de las comunidades 
autónomas negando, inclusi
ve. su presencia, menospre
ciando al resto de presidentes 
y, sobre todo, a la institución 
parlamentaria con sede en el 
Senado. Conducta que se pre
veía al momento de no formu
lar aportaciones a la comisión 
durante su gestación produ
ciendo un daño que este sena
dor lamenta, a título personal, 
aunque al que nada extraña si 
recuerda la historia en el mo
mento de la aprobación de 
nuestra Carta Magna.

Vd., Sr. lehendakari. ha 
sentado un regresivo esquema 
de aportaciones de colabora
ción institucional con el Sena
do de fluidez intercomunita
ria. y todo por seguir una po
lítica electoralista que no po
cos vascos le van a afear en 
cuanto se relaciona con insti
tuciones en las que hombres y 
mujeres de extracción provin
cial esperaban que sus aporta
ciones fueran discutidas y ela
boradas por todos los compo
nentes de las comunidades au
tónomas para un Estado que 
funcionaría territorialmente. 
No obstante, decía Dickens, 
“si consigues no despreciar a 
nadie, te habrás librado del pe
ligro de muchas debilidades y 
bajezas".

De Vd. atentamente.
(El Grupo Territorial de Se

nadores del PP en Castilla y 
León, donde se integran los 
parlamentarios segovianos 
Jaime Rodríguez, Clemente 
Sanz Blanco y Pedro A. Her
nández Escorial, se adhieren 
al texto de la carta enviada por 
el senador de Soria, José Ma 
García Royo, al lehendakari 
José Antonio Ardanza y que 
ahí reproducimos en su inte
gridad).

Estimular la natalidad

El I de enero de 1991. la po
blación de los doce países 
de la entonces CEE se eleva

ba a 345 millones de habitantes. 
Representaba el 6.5% de la pobla
ción mundial frente al 9,8 de 1960 
y. según las previsiones naciona-' 
les de los estados miembros, sólo 
supondrá el 4,2% en el año 2020.

El saldo natural (nacimientos 
menos fallecimientos) de la CEE 
pasó de 7,7 por 1.000 habitantes 
en 1960 a un 1,7 en 1989. uno de 
los más bajos del mundo. En el 
interior de la CEE las tasas de 
crecimiento natural se escalona
ban en 1989 entre un 5.8 por 
1.000 en Irlanda y un —0,3 en la 
República Federal de Alemania, 
que fue el único país que tuvo un 
saldo natural negativo en 1989.

En España, según las proyec
ciones del INE, el déficit natural 
en números absolutos se cifra en 
menos ciento veinte mil nacidos
anuales por término medio, que se 
prolonga fasta el próximo siglo. 
En tomo al año 2(X)5 las diferen
cias aumentarán a ciento treinta 
mil nacidos menos anuales, con 
un alejamiento cada vez mayor 
que llega a situarse en tomo a los 
ciento sesenta y siete mil en el 
2010 y doscientos mil en el 2020.

Desde mediados de los años se
senta la fecundidad ha caído en 
picado, causando una sensible re
ducción de las franjas jóvenes de 
la población. Por otra parte, los 
progresos de la lucha contra la 
mortalidad acarrean un alarga
miento continuo de la esperanza 
de vida. Estos dos factores conju
gados provocan un envejecimien
to de la población comunitaria.

Esta situación demográfica 
representa, sin duda, uno.de los 
grandes retos para la Europa del 
siglo XXL que se enfrentará en 
particular a un descenso y a un 
envejecimiento de la población 
comunitaria.

Esta situación demográfica 
representa, sin duda, uno de los 
grandes retos para la Europa del 
siglo XXL que se enfrentará en 
particular a un descenso y a un 
envejecimiento de la población 
en edad activa, así como a dese
quilibrios socioeconómicos mo
tivados por la proporción cre
ciente de jubilados y de personas 
de edad en la población total.

El envejecimiento es el fenó
meno social más importante de

Los nuevos pobres

los “fracasos” en la educación y 
sus consecuencias de “calle”, de 
búsqueda de “escapes” o evasio
nes, la cultura individualista del 
rechazo, la apatía, lo inmediato, 
etc.; ha hecho que la pobreza sea 
un fenómeno presente en distin
tos grupos sociales “con rasgos 
específicos".

En nuestra sociedad se ha pro
ducido la incorporación al mun
do dc la pobreza de grupos que 
anteriormente, en el momento 
del crecimiento industrial, no es
taban en ella. Y parecen contra
ponerse con los colectivos que 
tradicionalmente han conforma
do la imagen social del pobre.

Cuando se habla de “nuevas 
pobrezas", se está haciendo ref
erencia a los colectivos en situa
ción de precariedad, a la que han 
accedido no desde la pobreza 
clásica, sino dc situaciones cul
turales y económicas estables. 
Ciudadanos medios que se ven 
abocados a una situación de pre
cariedad y finalmente dc mise
ria. en cuanto surge un accidente 
(paro, enfermedad) o faltan re
cursos suficientes.

Es decir, en las nuevas formas 
de pobreza generadas por las úl
timas crisis podemos apreciar un 
primer estadio esencialmente 
unidimensional, pues se trata de

FRANCISCO ARIAS

una pérdidíi de empleo, o dc una 
precarización dc los ingresos, o 
una carencia de ingresos a partir 
de una nueva situación familiar, 
etc. si esta situación se deteriora 
acabará dando paso a los si
guientes estadios (multidimcn- 
sionales) dc la pobreza clásica, a 
la marginación, al desarraigo...

¿Quiénes son esos nuevos po
bres? Entre otros los parados de 
larga duración: el trabajador que 
ha perdido su puesto de trabajo, 
demasiado joven para jubilarse, 
demasiado viejo para encontrar 
otro trabajo; el o la joven que a 
sus veinticuatro años todavía no 
ha encontrado un trabajo esta

J. T, DIAZ

este final de siglo y plantea múl
tiples problemas: la reducción 
de la población activa generará 
problemas para financiar las ju
bilaciones, desequilibrará los 
presupuestos de protección so
cial. requerirá cada vez más ser
vicios de alojamientos especia
les, etc. Ante esta perspectiva, 
¿cómo reaccionan los estados 
miembros?

Incentivos
Alemania, uno de los países 

más seriamente afectados por el 
fenómeno del envejecimiento de 
la población, aborda el problema 
responsablemente mediante 
unas medidas dirigidas a estimu
lar la natalidad como son: la 
creación de guarderías totalmen
te gratuitas, tanto en el sector 
público como en el privado, con 
el fin de facilitar el acceso al 
trabajo en igualdad de condicio
nes para el hombre y la mujer, la
enseñanza totalmente gratuita, 
la subvención de varios puntos 
en los créditos para la adquisi
ción de viviendas para las fami
lias numerosas, importantes 
exenciones fiscales, etc. En 
Francia, además de todas estas 
medidas, la Administración dota 
de una paga equivalente al salario 
mínimo interprofesional a partir 
del nacimiento del tercer hijo.

Y España, ¿qué medidas 
adopta para paliar el problema? 
Los cabeza de familia numerosa 
responderán a esta pregunta rá
pidamente: ninguna: o por lo in
significantes y ridiculas, la risa 
les impedirá enumerarlas. La 
más significativa es la reducción 
de veinte mil pesetas por hijo en 
la declaración de la renta.

Mirando hacia el futuro, a los 
cabeza de familia numerosa nos 
cabe la esperanza de que ha llega
do el momento y ante el incierto 
destino de las pensiones como 
consecuencia del desequilibrio 
entre la población activa y jubila
dos, se nos conceda para nuestros 
últimos años una justa y bien ga
nada pensión con cargo a las coti
zaciones de nuestros numerosos 
vastagos. Aunque teniendo en cuen
ta las crecientes cifras del paro y 
la impotencia para atajarlas, es de 
temer que a nuestros políticos se 
les hinche la vena maquiavélica y 
nos penalicen por el exceso en la 
producción de parados.

ble, si es que ha podido trabajar: 
la joven madre con cargas fami
liares y sin vivienda ni empleo; 
los trabajadores de la economía 
sumergida; las familias monopa- 
rentalcs; los emigrantes retorna
dos, 1os refugiados o inmigrados 
del tercer mundo, etc. De hecho 
muchos dc ellos acaban en situa
ciones irrecuperables.

Los nuevos pobres no lo son 
más que dc forma transitoria: o 
bien logran escapar de la situa
ción en que se encuentra, o bien 
se hunden en el fatalismo, en el 
aislamiento, engrosando el co
lectivo de pobres persistentes y 
quedando así atrapados en el cír
culo vicioso del no retorno. Y es 
que. como dijo el poeta: "Tan 
pobre me estoy quedando / que 
ya ni siquiera estoy/conmigo, ni 
sé si voy / conmigo a solas via
jando."

M.C.D. 2022
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Cambio 
cualitativo

La reunión de los ministros de 
Defensa de los países miembros 
de la OTAN elebrada en Sevilla 
ha significado un cambio cuali
tativo histórico en la estrategia 
de la Alianza. La urgencia de la 
intervención en los Balcanes y la 
redefinición de los fines y del 
perfil de la organización para el 
siglo XXL después de la caída 
del imperio comunista, han sido 
sus principales asuntos.

La celebración de la reunión 
en España demuestra nuestra in
tegración en la Alianza Atlántica 
y subraya la ironía histórica de 
que en la España del felipismo, 
en su corazón sevillano, haya te
nido lugar. El tiempo y la Histo
ria son grandes pedagogos.

La decisión más relevante 
adoptada ayer es la que permitirá 
agilizar el procedimiento de inter
vención al suprimir los complica
dos, lentos e inoperantes trámites 
actuales. Queda abierta la posibi
lidad contundente e inmediata en 
la antigua Yugoslavia.

A partir de ahora, las respues
tas militares de la OTAN podrán 
producirse sin advertencia pre
via y sin unos límites determina
dos de proporcionalidad a la 
agresión sufrida. El acuerdo per
mite recurrir a intervenciones 
aéreas más contundentes en 
Bosnia para impedir las viola
ciones de las zonas de seguridad 
decretadas por Naciones Uni
das.

(Editorial “ABC”)

Soliloquio

En su soliloquio de Antena 3, 
Felipe González comenzó por re
saltar el carácter “directo” de la 
comunicación que pretendía esta
blecer con los ciudadanos. Comu
nicación directa significa: sin in
termediarios; pero también: fijan
do los temas sobre los que se esta
blece esa comunicación. Que el 
presidente del Gobierno tiene de
recho, y en ocasiones la obliga
ción, de dirigirse directamente a 
los ciudadanos es algo que no pue
de discutirse. El problema es que 
si la comparecencia se hace regu
lar —una al mes—, pierde el ca
rácter de comunicación presiden
cial y se aproxima más bien al de 
espacio propagandístico.

Es absurdo atribuir esa facultad 
de comunicación directa exclusi
vamente al jefe del Estado y ne
gársela al presidente del Gobier
no. La primera vez que González 
utilizó tal posibilidad fue en mar
zo de 1984, con motivo de la ten
sión social provocada por la polí
tica de reconversión industrial. No 
hubiera sido imaginable una com
parecencia del Rey en tal ocasión. 
Pero, por lo mismo, tampoco tiene 
fundamento la distinción que al 
respecto han establecido algunos 
entre los regímenes presidencia- 
listas, únicos en los que esas com
parecencias serían legítimas, y los 
que no lo son. El equivalente es
pañol de las comparecencias del 
presidente de Estados Unidos no 
serían los mensajes del Rey, sino 
las comunicaciones del presidente 
del Gobierno.

(Editorial “El País”)

Rubio, condenado, 
y sus mentores, 
absueltos

Las conclusiones a las que ha 
llegado la comisión parlamentaria 
de investigación del “caso Rubio" 
confirman punto por punto las in
formaciones publicadas por “El 
Mundo" sobre las actividades 
irregulares del exgobemador del 
Banco de España. La comisión 
expresa en ellas su convencimien
to de que Rubio se sirvió de su 
cargo para participar en operacio
nes especulativas, se enriqueció 
ilícitamente, ocultó sus bienes y 
patrimonio reales tanto en su de
claración como alto cargo ante el 
Banco de España como en sus 
declaraciones anuales de la renta, 
participó como accionista en el 
Grupo Financiero Ibercorp —y, a 
través de éste, en el Banco Iber- 
corp, de cuyas actividades irregu
lares no puede sustraerse— y, en 
fin, mintió al Parlamento.

La comisión no sólo expresa 
esas conclusiones, sino que lo 
hace, además, con gran preci
sión y contundencia, sin vacilar 
lo más mínimo a la hora de seña
lar todas las responsabilidades, 
políticas y eventualmente civiles 
y penales, en las que han incurri
do Rubio, sus parientes y sus 
socios. Pero esa estricta severi
dad se desvanece por entero en 
cuanto al dictamen deja de refe
rirse a ellos para entrar a consi
derar la actuación de los supe
riores jerárquicos del exgober
nador del Banco emisor.

(Editorial “El Mundo”)

La peste 
galopa de nuevo

Todo hacía pensar que al me
nos uno de los jinetes del AptKa- 
lipsis había sido arrastrado de su 
caballo fuera de nuestro mundo. 
Prácticamente desde que en 1894 
el francés Yersi y el japonés Kita- 
sato aislaron el bacilo de la peste 
(“Yersine Pestis”) que la originó-, 
este terrible azote había desapare
cido casi totalmente y, aunque to
davía en América, Africa y Asia 
se habían dado algunos casos, és
tos eran mínimos y muy localiza
dos. Y, sin embargo, este otoño 
nos sacude la noticia de que una 
forma de esta peste, la neumónica 
o pulmonar (laa otras son la bubó
nica, y la septicemia) está gol
peando en la India y extendiéndo
se con alarmante rapidez, sobre 
todo en los ambientes faltos de 
limpieza y con hacinamiento, en 
los que proliferan las ratas y las 
pulgas, propagadoras de la enfer
medad. Está bien, pero no es sufi
ciente. Sólo con una ayuda uni
versal en médicos y medicinas 
puede cortarse esta plaga. No bas
ta con que no nos llegue a noso
tros, es que entre todos tenemos 
que salvar a este Tercer Mundo, 
una vez más sacudido por sus pro
pias carencias. Si la peste ha em
pezado en una ciudad. Sural, don
de hay un retrete por cada ciento 
cincuenta familias, no es pura ca
sualidad. Estamos, por decisión 
de la ONU, en el decenio interna
cional para la reducción de los 
desastres naturales.

(Editorial “Ya”)

Los Presupuestos 
de la recuperación 
del Gobierno

Una y otra vez han insistido 
los responsables del Gobierno 
en que los Presupuestos del Es
tado para 1995 iban a ser preci
samente los que el país necesita 
para consolidar la recuperación 
económica. La verdad parece es
tar, sin embargo, muy distante 
de tan seráfica pretcnsión. Las 
cuentas que el ministro Solbes 
acaba de presentar al Congreso 
no van a ayudar a la recupera
ción económica, ni parece que 
sea ésa su intención: más verosí
mil es, en cambio, que el objeti
vo sea la recuperación política 
del Gobierno.

Los elementos fundamenta
les del problema de la Hacien
da Pública de nuestro país son 
bien conocidos. Ha habido un 
crecimiento del gasto público 
muy considerable; aunque el 
nivel no ha alcanzado aún los 
elevadísimos registros de otros 
países europeos, su velocidad 
de crecimiento sí ha sido verti
ginosa y ha provocado claros 
efectos negativos sobre la eco
nomía.

La descentralización política 
del Estado de las Autonomías, 
pór desgracia, no ha contribuido 
a aliviar el problema sino a agra
varlo. Las notas de gasto expan
sivo, .ineficacia, clientelismo y 
corrupción, características del 
Estado central, se han reproduci
do fielmente en las autonomías.

(Editorial “Diario 16")

El  q u io s c o

Madrid/Barcelona (Efe).— La 
intervención de Felipe González 
en TV, Mario Conde en su com
parecencia en la Comisión del 
Congreso de los Diputados, las 
declaraciones de Ricardo Porta
bales y los sucesos de Haití cen
tran la atención de las portadas de 
los diarios madrileños de hoy.

ABC inserta una foto en por
tada del Presidente del Gobierno 
con el titular “González adultera 
la democracia con la compra de 
votos de los pensionistas", y en 
primera de tipografía “Envían 
un paquete-bomba a Gómez Ro- 
vira. defensor del catellano en 
Cataluña" y “El PSOE vasco 
quiere una 'Mesa de Argel' con 
HB en lugar de ETA".

Diario 16 titula: “Conde no 
convence a los diputados de la 
limpieza de sus relaciones con el 
grupo Oasis”, “PSOE y PP están 
de acuerdo con la labor de la 
actual Defensora del Pueblo", 
“Tele 5 acusa a A-3 de comer
ciar con la imagen del presidente 
González" y “El Gobierno dará 
80.000 pesetas por renovar co
ches con más de 7 años”.

El Mundo publica que “Dos 
millones de televidentes cam
biaron de canal cuando empezó 
a hablar González", “El Gobier
no subvenciona con 80.000 pe
setas el cambio de vehículos que 
tengan más de siete años" y 
“Cuatro muertos al atacar segui
dores de Cedrás la manifesta
ción pro Aristide”.

El País abre portada con los 
titulares: “La Seguridad Social 
tendrá acceso a los secretos de 
Hacienda", “El PP carga las tin
tas en Filesa y pide que se olvide

La comparecencia televisiva de 
González no gustó demasiado

el 'caso Naseiro’", “Dramática 
lucha por la supervivencia en 
Haití’ y “La OTAN decide en 
Sevilla abrirse al Este y redoblar 
los ataques aéreos en Bosnia". 
El diario YA recoge unas decla
raciones de Portabales: "Mi es
colta ha colaborado con los nar
cos’", así como que “Conde, en 
tono desafiante, se enfrentó a la 
Comisión Banesto" y “Dos 
muertos en una manifestación 
pro Aristide en Haití’.

40 millones

En uno de sus editoriales, 
ABC dice que si Felipe Gonzá
lez hubiese pagado su charla te
levisiva a precio de “spot” publi
citario, le habría costado 40 mi
llones de pesetas, y echa en falta 
que el presidente no hablara, en
tre otros temas, de la subida en
cubierta de impuestos, el punto 
de incremento del IVA o el en
carecimiento de la gasolina, ta
baco o alcohol.

Sobre el mismo asunto, EL 
PAIS califica de “soliloquio" la 
intervención presidencial, y ana
liza si estíi presencia televisiva 
es lícita o no, llegando a la con
clusión de que tuvo más de “es
pacio propagandístico" que de 
“comunicación presidencial". 
DIARIO 16 opina que los Presu
puestos del Estado para 199.5 no 
tienen como objetivo la recupe
ración económica, sino la recu

peración política del Gobierno, 
y dice que si “González se ha 
pasado doce años subiendo el 
gasto público y los impuestos y 
ganando las elecciones", es ra
zonable que lo intente otra vez. 
EL MUNDO lamenta que en las 
conclusiones de la Comisión 
Rubio se reconozcan las activi
dades ilícitas del ex-gobernador 
del Banco de España, y no haga 
alusión alguna, en cambio, a sus 

superiores, el ex-ministro de 
Economía Carlos Solchaga y el 
propio presidente del Gobierno. 
Felipe González, que defendió a 
Rubio incluso cuando el caso ya 
había ampliamente desvelado 
por la prensa.

La reunión de la OTAN en 
Sevilla es vista por un editorial 
de YA con el deseo de que el 
espíritu futbolístico, lleno de ge
nerosidad y entusiasmo, que se

manifiesta en la ciudad impreg
ne la reunión militar para que 
puedan acabar con la cruel gue
rra de los Balcanes, para lo que 
se han adoptado acuerdos que 
espera —indica— "se apliquen 
con la generosidad, el entusias
mo y sin medias tintas, como es 
propio del peculiar estilo sevilla
no. que es también eminente
mente humano".

Prensa de Barcelona

La prórroga de la subvención 
para cambiar los coches de más 
de 7 años y la violencia de Haití, 
son las noticias más destacadas 
en la prensa de Barcelona.

LA VANGUARDIA titula: 
“Plan para renovar los coches de 
más de 7 años". "Haití sufre sed 
de venganza" y “Tensa declara
ción de Conde ante la comisión 
Banesto".

Dice el editorial que la desa
parición de la Unión Soviética 
ha modificado profundamente el 
mapa político internacional y 
que una prueba de ella ha sido la 
cumbre de ministros de Defensa 
de los países miembros de la 
OTAN celebrada en Sevilla.

EL PERIODICO destaca: 
“Prórroga de la subvención para 
cambiar el coche". “Tres muer
tos en Haití en el tercer aniversa
rio del golpe militar". “Desacti
vado un paquete bomba contra el 
abogado Gómez Rovira", "Los 
arrepentidos del “caso Nécora" 
piden a Interior mayor protec
ción", “La peste de la India no 
pone en peligro a Europa, según 
UE” y "Cruyff arenga a la plan
tilla y exige un Barca con espíri
tu ganador”.
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El presidente de Castilla y León, sorprendido por la ausenciai de Aznar en las sesiones

Juan José Lucas: “En el Senado hablé en 
nombre de la institución y no del partido”

semana en el Senado, se correspondía con 
“lo que yo creo que piensa la mayoría de 
esta tierra y no obedecía a un discurso de 
partido político”. En una entrevista con

cedida a este periódico, Lucas dijo que no 
puede desligarse de lo que es su afiliación 
al partido, “pero no era la postura oficial 
del Partido Popular".

El presidente de Castilla y León, Juan 
José Lucas, ha asegurado que su interven
ción durante el debate sobre el estado de 
las autonomías, celebrado a principios de

_________________AURELIO MARTIN
Pregunta.— ¿Qué valora

ción puede hacer del debate so
bre el estado de las autonomías, 
celebrado esta semana en el Se
nado?.

Respuesta.— Globalmente es 
positiva, porque no se incurrió en 
el error de convertirse en una es
pecie de pulso y acusaciones recí
procas entre las comunidades au
tónomas, lo que hubiera sido un 
desastre para la vertebración de la 
solidaridad nacional, y tampoco 
se hizo una relación de agravios 
comparativos individualizados de 
cada uno de los presidentes, que 
pudieran haber convertido el de
bate en un tono un tanto aldeano, 
provinciano y localista.

En general, salvo casos aisla
dos, tuvo un tono de respeto re
cíproco. Algunos tuvieron un 
Principio de culto al jefe [Felipe 
González] excesivo y en otros 
casos hubo una voluntad de ha
cer trente a los problemas que a 
todos nos aquejan, como la fi
nanciación de las comunidades, 
>a conversión del Senado en Cá
mara territorial y la Administra
ción agilizada, útil y más eficaz 
que la que tenemos en estos mo
mentos.

Todos los presidentes coinci
dimos en que la diferencia entre 
as comunidades que accedieron 

al autogobierno por el artículo 
51 y las del 143 no puede gene

rar ninguna desigualdad política 
0 mngún privilegio.
. । Presidente González hizo 
a gún proyecto de futuro, como 
a remisión de una proposición 
e ley de reordenación de la fun- 

cion públia. Lo importante de la 
Pática es poder trasladar a la 
V|da el pensamiento.

Eso lo dice la epístola moral a 
Fabio y es verdad. Para Castilla 
y León lo más importante es la 
esperanza de un cambio de acti
tud en la consideración de la Co
munidad. De respeto a castella
nos y leoneses y de respeto a 
Castilla y León en su conjunto, 
esté quien esté en el Gobierno, 
sabiendo que se puede contar 
con ella para vertebrar un servi
cio a la España autonómica, des
de la lealtad constitucional, y, al 
tiempo, que exige ser escucha
da.

No digo que exija el derecho 
a hablar, porque eso no nos lo 
pueden impedir, pero exige ser 
escuchada en las condiciones de 
igualdad que el resto de las co
munidades.

P.— Los medios de comuni
cación han hablado bien del tono 
de su intervención ...

Ocasión para los vascos
__________ __ ____________________________________ AM.

P.— ¿Cómo contempla la ausencia del debate del lehenda- 
kari vasco, José Antonio Ardanza?.

R.— Desde el punto de vista político me parece un error y, 
desde el punto de vista puramente institucional, una ocasión 
de oro para haber escuchado a esa parte importante de España 
que se llama País Vasco. Las últimas declaraciones [del 
presidente del PNV] aunque se enmarquen en un proceso de 
lucha electoral en el que se encuentra el País Vasco, no son 
justificación sino que me parecen reprobables. Hay que recor
dar que se dicen errores técnicos, de derecho político, porque 
no puede estar uno de acuerdo con el Estatuto de Guernika y 
descalificar la Constitución, porque quien legitima el Estatuto 
es la Carta Magna. Si uno está obrando con criterio de 
deslealtad a la Constitución está traicionando también al 
Estatuto. En el debate se pierden complejos. Todo eso es 
preferible al sigilo, al silencio, la descalificación en actos de 
partido que sólo tiene una justificación puramente sectaria.

R.— Excepto algún medio 
localista. En general creo que 
el tono transcurrió en lo que 
parecía que era el sentir de la 
mayoría de esta tierra, de dar 
un paso adelante pero, al tiem
po,.ser respetuoso. Ser dialo
gante y tender la mano a un 
Gobierno con el que queremos 
entendernos pero no queremos 
que nos corten la mano cada 
vez que la extendamos y que se 
fortalezcan los lazos de enten
dimiento entre las administra
ciones públicas.

El presidente González tam
bién es el presidente de mi Go
bierno y no tengo ningún interés 
especial en que haya una situa
ción de enfrentamiento. Tam
bién le pedí que los gobernado
res civiles fueran instituciona
les, que algunos los hay con mu
cha satisfacción pero otros no

tanto, y que los portavoces so
cialistas no se conviertan en ins
titucionales.

He observado una acusación 
generalizada del PSOE hacia el 
discurso, pensando tal vez que 
les hubiera gustado más que yo 
hubiera dicho que estaba muy 
contento con el cierre de líneas 
de ferrocarril, con que el Acue
ducto de Segovia no se le preste 
la atención debida o que estamos 
muy contentos con que no nos 
den competencias a pesar de ha
ber firmado el pacto autonómico 
hace dos años. Pero eso no lo iba 
a decir.

Puedo dar mi más solemne 
palabra de honor de que yo no 
había hablado para nada del de
bate con José María Aznar. Me 
convertí en portavoz de lo que 
yo creo que piensa la mayoría de 
esta tierra. Incluso, inicié mi dis
curso diciendo que, en contra de 
los sistemas parlamentarios al 
uso, hablaba en nombre de la 
institución y no del partido.

P.— Y qué puede decir de la 
no presencia del presidente del 
PP, José María Aznar.

R.— Yo lo pregunté. Me sor
prendió. Estuvo el portavoz del 
grupo en el Congreso, Rodrigo 
Rato, el secretario de organiza
ción del partido, Mariano Ra- 
joy... A mi juicio, el presidente 
Aznar tendría cosas más impor
tantes que hacer, puesto que está 
muy interesado por la política 
autonómica. Yo no puedo desli
garme de lo que es mi orden de 
valores y mi afiliación al partido, 
pero no era la postura oficial del 
PP. No había hablado ni con Ra- 
joy ni con Aznar, incluso algún 
medio de comunicación tenía 
antes mi discurso que Aznar.

Hacia un 
diálogo 

fluido con 
el Gobierno 

central
____________________ AM.

P.— ¿Cómo se va a ar
ticular el futuro de Castilla 
y León en este período 
posdebate?.

R.— Mi esperanza es 
que el debate abra puertas 
y no cierre nada. Mi espe
ranza es que se pierdan te
mores y que esta Comuni
dad Autónoma tenga acce
so al diálolgo fluido con 
los ministros y con el pre
sidente del Gobierno.

Felipe González creó 
ese clima al final del deba
te. No quiero hacer juicios 
previos. Vamos a ver 
cómo transcurren las pró
ximas semanas.

El pacto autonómico se 
firmó hace dos años y, si 
excluimos estos días, el 
parón ha sido absoluto.

P.— ¿Qué puede decir 
sobre las críticas del PSOE 
a su visita al Papa Juan Pa
blo II, a quien informó de 
los actos del V Centenario 
del Tratado de Tordesi- 
llas?.

R.— Es una visita que 
haría mil veces. Creo que 
tengo obligación de acudir 
a esa ocasión de oro que 
era estar en una audiencia 
privada.

Encontré a un Papa 
cansando, un tanto agota
do, incluso con cierto ric
tus de dolor a la hora de 
andar, pero muy despeja
do intelectualmente. Con 
una viveza a la hora de 
hablar sobre el Tratado de 
Tordesillas que me sor
prendió.

La descalificación so
bre la visita me produce 
preocupación pero no ins
titucional sino personal. 
La visita de menos de 24 
horas, a la que me acom
pañó mi esposa, supuso 
una satisfacción.

Boato para Fidel

Tal vez a otros les en
tusiasmaría más ir con 
mucho boato a ver a Fidel 
Castro, pero eso no lo voy 
a hacer yo porque valoro 
la importancia que tienen 
los líderes para la historia 
y la cultura de Castilla y 
León.

No me produce espe
cial preocupación sino un x 
tono de tristeza, de que la ' 
oposición en Castilla y 
León se dedique no a opo
nerse a lo que hace el Go
bierno sino a llevar la 
contraria de todo lo que 
hace el Gobierno.

A lo mejor, insisto, de
bería haber alabado la po
lítica de cierre de líneas 
de ferrocarril o la falta de 
apoyo a la agricultura y a 
la ganadería, o la ausen
cia de recursos para las 
obras del Acueducto de 
Segovia.
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Organizaciones campesinas de 8 países muestran en Segovia su rechazo a los acuerdos del GATT Muere una

Gregorio de la Fuente: “La política neoliberal 
lleva a la destrucción del mundo agrario”

Un total de ocho organiza
ciones campesinas de distintos 
países comenzaron ayer a ana
lizar en la granja-escuela 
“Puerta del Campo” de la lo
calidad segoviana de La Gran
ja las repercusiones de la polí
tica neoliberal marcada por el 
Banco Mundial, el Fondo Mo
netario Internacional y los 
acuerdos del GATT en unas 
jornadas internacionales or
ganizadas por el sindicato 
agrario COAG

______________________ M. GALINDO
Los trabajos desarrollados en 

el marco de estas jornadas se 
centran en la elaboración de un 
documento final —que será pre
sentado hoy a la opinión públi
ca— en el que expresarán su 
rechazo a la política económica 
neoliberal por considerar su in
cidencia “negativa" en el mundo 
rural y agrario.

Gregorio de la Fuente, coordi
nador regional de COAG. mani
festó que el fondo de los debates 
de estas jornadas se centra en la 
defensa del derecho “a un mun
do rural vivo”, afirmando que la 
política económica auspiciada 
desde los grandes centros de de
cisión a nivel mundial condena 
“a la destrucción del mundo ru
ral”. ,

“Reclamamos el derecho de 
los pueblos a mantener una se
guridad alimentaria y el derecho 
a producir, en contra de la libe- 
ralización de las política y la rup
tura de las fronteras —dijo De la 
Fuente— que no tienen otro fun
damento que el enriquecimiento 
de las multinacionales”.

Las organizaciones campesi
nas que participan en estas jor
nadas tomaron parte el pasado 
viernes en una de las sesiones del

JORNADAS fNTeRMACiONALES SOBRE LA POl

Los representantes campesinos, durante una de las sesiones de trabajo. REFALOSA

llamado “Foro Alternativo” en 
Madrid, formado por organiza
ciones y colectivos de carácter 
no gubernamental que se han 
congregado como respuesta a la 
reunión del FM1 que se desarro
lla en la capital de España con 
motivo del 50 aniversario de su 
creación.

El representante de COAG 
valoró muy negativamente las 
repercusiones de la política neo
liberal. afirmando que su aplica
ción “nos lleva a la desaparición 
de los agricultores,y a la destruc
ción del tejido productivo y el 
mundo rural”.

“La liberalización de fronte
ras y el movimiento de produc
tos lleva a que se cree una situa
ción de dumping económico, so
cial y medioambiental —mani
festó— sin tener en cuenta las 
producciones autóctonas ni los 
precios de los productos, que de
ben ser distintos en función de 
los costes sociales. En definiti
va, esta política consigue mover 
productos para hundir agricultu
ras’-.

El documento final que las or
ganizaciones campesinas pre
sentarán mañana, pedirá a todos 
los países que integran las gran

des organizaciones económicas 
que garanticen el derecho a pro
ducir y a mantener la seguridad 
alimentaria de los países cuyas 
economías son menos producti
vas, en base a las directrices de 
la organización internacional 
“La Vía Campesina”. Esta orga
nización —fundada en Mons 
(Bélgica) en 1993— exige la 
participación de los campesinos 
en los debates sobre el comercio 
mundial, así como el estableci
miento de precios que garanti
cen la justicia en la remunera
ción del trabajo y la prohibición 
del “dumping”.

persona tras 
volcar el 
camión que 
conducía
___________________A3.

Baldomcro Pedreira Vilariño, 
de 38 años y natural de Orense, 
falleció en la tarde del viernes a 
consecuencia de un accidente de 
tráfico, tras volcar el camión que 
conducía.

El suceso ocurrió en la na
cional VI a su paso por el tér
mino municipal de Martín Mu
ñoz de la Dehesa, cuando el 
camión matrícula OR-9067-K 
se salió de la calzada por el 
margen derecho, volcando pos
teriormente. El camión sinies
trado transportaba terneros, 
que quedaron sueltos tras pro
ducirse el accidente.

A consecuencia del mismo, 
falleció el conductor del vehícu
lo, resultando con heridas de 
pronóstico leve un ocupante del 
vehículo.

Robo en un bar

Los ladrones han vuelto a ele
gir'en las últimas horas un esta
blecimiento hostelero como ob
jetivo para cometer delitos. En 
esta ocasión, el bar “Las Torres”, 
situado en la calle Alférez Provi
sional fue objeto de un robo en 
el que se causaron daños en el 
propio establecimiento.

Los malhechores efectuaron 
el atraco sobre las cinco de la 
madrugada del sábado, rom
piendo una de las lunas del esta
blecimiento y llevándose la re
caudación de una de las máqui
nas tragaperras, que ascendió a 
50.000 pesetas.

Tras cometer el delito, los de
lincuentes huyeron en un vehí
culo de color oscuro, de cuya 
matrícula tomaron nota algunos 
vecinos que se apercibieron de 
lo que estaba pasando.

El Banco de España pone 
en circulación un nuevo 

billete de mil pesetas
_____________________________ AS.

Desde hace pocos días, el Ban
co de España ha puesto en circu
lación un nuevo billete de mil pe
setas, como continuación de la 
elaboración de un nuevo sistema 
de billetes, dedicados a conme
morare! V Centenario del Descu
brimiento de América.

El billete está dedicado a los 
conquistadores españoles Her
nán Cortés y Francisco Pizarro, 
y su formato es ostensiblemente 
más pequeño que el actual. Su 
diseño fue realizado por el artis
ta gráfico alemán Reinhold 
Gerstetter, contando con el ase- 
soramiento y la colaboración de 
la Fábrica de Moneda de Alema
nia, y su grabado e impresión 
han correspondido a la Fábrica 
Nacional de Moneda y Timbre.

El diseño y fabricación de este 
nuevo sisitema está dotado de los 
más modernos elementos de segu
ridad. de cara a evitar las falsifica
ciones. En este sentido, el billete 

tiene marcas de agua, filamento 
de seguridad, motivos de coinci
dencia perfecta en anverso y re
verso —apreciables por inspec
ción al trasluz— y fondos lito- 
gráficos multicolores.

Asimismo, para invidentes y 
personas con problemas de vi
sión, se ha inscrito una impre
sión calcográfica perceptible al 
tacto y unas marcas especiales 
situadas en la parte superior de 
la zona blanca del anverso.

Las próximas ediciones de bi
lletes serán los de 5.000 pesetas, 
dedicado a Cristóbal Colón y el 
de 10.000 pesetas, con la efigie 
del Rey Juan Carlos en el anver
so, y que en el reverso rendirá 
homenaje a los científicos espa
ñoles Jorge Juan y Antonio de 
Ulloa.

Moneda de 2.000 pesetas

Por otra parte, el próximo lu
nes se pondrá en circulación una 
nueva moneda de 2.000 pesetas

En breve, la serie completa de nuevos billetes será puesta en circulación. ARCHIVO

de curso legal, que commemora
rá la celebración de la asamblea 
anual del FMI y del Banco Mun
dial.

Su distribución se realiará a 
través de las entidades de depó
sito, por lo que el público intere
sado podrá obtenerlas en los 

bancos y cajas de ahorro de la 
provincia.

La acuñación de esta nueva 
moneda —realizada en plata— 
está especialmente pensada para 
el coleccionismo, y se ha previs
to una tirada inicial que pueda 
cubrir la demanda, sin fijar un 

número determinado de piezas.
Otros países europeos reali

zan emisiones de monedas de 
plata con una finalidad cultural 
y numismática, por lo que el 
Ministerio de Economía ha de
cidido actuar de modo seme
jante.

M.C.D. 2022
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Desacralizar el arteLuno de sus objetivos

Exposición colectiva “Pintura 
contemporánea viva”

El Monasterio del Parral 
participó en las Jornadas 
Europeas del Patrimonio

Se trata de una brevísi
ma exposición colectiva 
—brevísima en el tiem
po— que no en el número 
de obras expuestas— que 
permanece colgada en las 
salas del Torreón de Lozo- 
ya desde el pasado viernes 
hasta el día de hoy. La 
muestra está organizada 
por “Fondo de Arte Con
temporáneo”, una iniciati
va privada cuyo objetivo 
es la difusión y comerciali
zación de obras de arte, 
dando prioridad a la pin
tura contemporánea espa
ñola, según se nos explica 
en los folletos que se facili
tan.

____________ ANTONIO MADRIGAL
La obra de arte, con toda su 

carga de espiritualidad y de 
subjetivismo de la personali
dad de sus creadores, a la hora 
de ser comercializada entra 
dentro de los mismos sistemas 
que en el mundo moderno ri
gen para los demás productos 
de la índole que sean. No des- 
cubrim'os nada al decir que 
hoy el mercado se impone. Y 
el mercado de hoy exige infor
mación, rapidez y... comodi
dad. “Fondo de Arte Contem
poráneo” —según se nos ex
plica— está concebido para" 
aquellas personas que prácti
camente no disponen de tiem
po para ir a ver exposiciones. 
A estas personas, previa infor
mación visual de un muestra
rio gráfico, se les lleva a sus 
mansiones, despachos u ofici
nas la auténtica pintura del ar
tista —la obra viva y firma
da— o incluso las obras, para

Aislamientos AZ, s.l.
Proyección e inyección espuma Poliuretano. 

Pinturas especiales y standar 
iviendas-locales-naves industriales y agrícolas a nivel nacional 

Servicio a constructores y particulares
Zaragata: Plaza Joaquín Barceló. 4 ALAGON. Barcelona: Avda. Mistral,! 0
Tel. y Fax:(976) 61 08 5'’ MV 908 99 76 62 Tel. y Fax:(93) 423 70 52

Una obra de Agustín de Celis.

que sin ningún compromiso 
pueda elegir lo que quiera.

Nada que objetar. Cada día 
se aprende una cosa nueva, y 
estamos en Europa. Sólodesa- 
cralizando el arte podremos 
hablarle de tú a tú, y desacra
lizar no es vejar.

Nosotros aquí hablaremos 
de la obra expuesta —pues 
“Fondo” también se dedica a 
realizar muestras itinerantes, 
como esta del Torreón de Lo- 
zoya— ya que no somos pre
cisamente unos expertos en 
técnicas de márketing.

En estas salas contempla
mos una muestra colectiva de 
muchísimos artistas (más de

sesenta), y lógicamente existe 
entre ellos todo tipo de temá
ticas y tendencias, a veces en
contradas. Es imposible supe
rar en este caso el propósito 
comercial de la organización 
(que es la difusión de un fondo 
de pinturas), de la muestra en 
sí. Indudablemente aquí hay 
para todos los gustos. Noso
tros nos hemos fijado en los 
cuadritos de Marcial Oliver y 
Luis Soler. Y pensamos que la 
fórmula puede ser válida, pues 
siempre es positivo que la 
gente compre pintura. Ya lo 
dijo Mahoma: “Si la montaña 
no viene a ti...” (Salas del To
rreón de Lozoya)

EMPRESA LIDER EN ELSECTOR 

DE ALIMENTACION 

NECESITA
(PARA REPARTO EN MADRID) 

Transportista - Repartidor 
Con camión de 6 Tm. de carga útil. 
Interesados contactar con:

Sr. RINCON.
Teléfonos48 90 63-48 90 77

AS
El monasterio de Santa María 

de El Parral fue ayer uno de los 
cinco conventos españoles que 
se sumaron con una jornada de 
puertas abiertas a la celebración 
de las Jornadas Europeas del Pa
trimonio, auspiciadas en España 
por la Dirección General de Be
llas Artes del Ministerio de Cul
tura.

Los conventos elegidos por el 
Ministerio (El Paular-Madrid, 
Nájera-La Rioja, Poblet-Tarra- 
gona , Yuste-Cáceres y el ante
riormente citado convento sego- 
viano) son aquellos en los que el 
Instituto de Conservación y 
Restauración de Bienes Cultura
les (ICRBC) ha realizado diver
sas intervenciones. Asimismo, 
estos centros religiosos han esta
do vinculados como fundacio
nes a las familias reales españo
las.

El Parral es un monasterio je
rónimo mandado construir por el 
marqués de Vil lena, cuyas obras 
comenzaron en 1454. Casi 400 
años después, los monjes jeróni
mos fueron expulsados del mis
mo, y a principios de este siglo 
fue donado nuevamente a esta

“Solidarios para el Desarrollo” 
representaron en la cárcel 

“Los ochenta son nuestros”
___ ___________________ M.G.

El centro penitenciario de Se- 
govia recibió ayer la visita de un 
grupo de jóvenes pertenecientes 
a lá organización “Solidarios 
para el Desarrollo", que repre
sentaron en uno de los salones de 
la cárcel la obra de Ana Diosda- 
do “Los ochenta son nuestros".

"Solidarios..." es una organi
zación de carácter no guberna
mental creada por José Carlos 
García Fajardo, profesor de la 
Facultad de Ciencias de la Infor
mación de la Universidad Com
plutense. Este colectivo está 
compuesto fundamentalmente 
por universitarios de toda Espa

Un momento de la representación de la obra.

orden y declarado monumento 
nacional en 1914.

El monasterio tiene dos partes 
diferenciadas: una gótica y una 
mudéjar, ambas de finales def 
siglo XV. La traza general es del 
arquitecto Juan Gallego, aun
que a su muerte le sucedió Juan 
Cuas.

La iglesia es de una nave, 
con capillas laterales comuni
cadas y un crucero de brazos 
poligonales, cubierta con bó
veda de crucería estrellada. La 
planta es característica de la or
den jerónima y son dignos de 
mención también los claustros 
y la portada.

Por otro lado, en estas jorna
das, los ciudadanos también 
han tenido acceso a poder visi
tar los archivos nacionales más 
importantes, "como en el caso 
del Archivo General de Indias 
en Sevilla o el de Simancas en 
Vallado!id. Estos centros, que 
custodian una parte importante 
del patrimonio cultural español, 
nacen de la necesidad de con
servar los documentos genera
dos como resultado de la activi
dad de las administraciones y de 
las sociedades.

ña. y llevan ya varios años traba
jando en la cárcel de Segovia en 
el desarrollo de algunos progra
mas.

Entre los planes de futuro, 
destaca la posibilidad de organi
zar charlas y tertulias con cono
cidos intelectuales y periodistas 
en el propio centro, así como la 
visita de humoristas como "Los 
Morancos" o “Gomaespuma”.

La obra representada ayer 
analiza de forma descarnada la 
realidad de la juventud de la 
pasada década, siendo un gran 
éxito de crítica y público en su 
paso por los escenarios de todo 
el país..
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“Escrito en el 
agua ’’ nos ha traído 
un espectáculo 
intimista en el que 
los sentimientos, las 
sensaciones y las 
vivencias de Luis 
Cernuda se ponen 
de manifiesto a 
través de la 
presencia de tres 
actores. Una 
magnífica hilazón 
de poemas y textos 
con voces y música 
sin cables 
construyen un 
espectáculo burgués 
articulado con 
delicadeza y 
sensibilidad. La poesía de Cernuda invadió de sensibilidad y delicadeza las butacas del teatro.

Los textos y poemas de Luis Cernuda sorprendieron en el teatro Juan Bravo

“Escrito en el agua”: Un espectáculo 
íntimo, delicado, sensible y burgués

________ MEL SEXTO SANZ 
José Luis Sáiz, director de 

“Escrito en el agua" afirma de su 
trabajo que “es un proyecto de 
espectáculo". Sin duda. Salvo un 
texto dramático cerrado, un es
pectáculo constituido en base a 
textos distintos de un mismo au
tor, siempre puede ser un "pro
yecto" porque, en cualquier mo
mento, es susceptible de ser au
mentado, amputado, matizado o 
girado en otro sentido. Es cierto. 
Sáiz, a partir de este “Escrito en 
el agua" podría hacer un espec
táculo más extenso, más ampu
loso. con más medios, un espec
táculo espectáculo, para masas y 
amplios espacios, pero posible
mente no lo podría mejorar.

Sáiz ha hecho un trabajo cer
tero. Si no cerrado, “Escrito 
en..." es un espectáculo coheren
te entre lo que se dice y el cómo 
se presenta. No podría ser de otra 
forma. Con unos textos íntimos, 
delicados, sensibles y burgue
ses, el espectáculo no podía ser 
diferente el de su presentación.

La poesía es, por definición, el 
reflejo de lo personal, de lo inte
rior, de lo íntimo. Así, los textos 
de un poeta como Cernuda sólo 
pueden ser articulados con una 
estética intimista. Son íntimas 
esas dos partes contadas en pri
mera persona en las que se ponen 
de manifiesto los recuerdos de la 
infancia y de la juventud. Son 
íntimas esas vivencias de la so
ledad o los sentimientos que le 
transmiten los chopos o sus pen
samientos acerca del amor como 
silencio, como objeto o como 
libertad.

Sáiz ha sabido transmitir ese 
intimismo desnudando al actor 
de aditamentos teatrales distra
yentes. Al contrario. La luz se

El trabajo de actor, uno de los aspectos más destacados de la obra. PEÑALOSA

concentra para mostrar al hom
bre como ser humano; la voz y 
la guitarra suenan sin cables ni 
altavoces, al natural; el espectá
culo se presenta en un escenario 
a la italiana, pero perfectamente 
se le podría imaginar entre el 
público o rodeado de él como si 
fuera una tertulia. Sin ser un re
cital poético, bien lo podría pa
recer, por la sencillez de su pues
ta en escena, aunque la articula
ción de los textos y las pequeñas 
acciones le dan otra categoría 
diferente a un recital.

Lo más importante en el teatro 
es el actor, afirmaba hace unos 
días en esta ciudad una persona 

considerada como teatro total. 
Y, efectivamente, en “Escrito en 
el agua" lo que prima es el traba
jo del actor perfectamente ejecu
tado por Antonio Duque, Carlos 
Peris y José Luis Sáiz. En el caso 
que nos ocupa, la postura gestual 
fue precisa y mantenida, los 
efectos escénicos sugerentes, los 
movimientos oportunos, pero lo 
más destacable estuvo en la pa
labra. El espectáculo rebosa de
licadeza, elegancia imaginación 
y sobre todo musicalidad.

La guitarra de Antonio Rodrí
guez puso esc toque de finura 
tanto para las canciones como 
para contribuir al ritmo teatral. 

Sería cuestionable su ubicación 
en la escena, que no su presen
cia, pero indiscutible su sonido. 
Musicalidad y delicadeza pue
den ser sinónimos cuando hay 
una armonización de colores que 
traslucen el buen gusto.

Desde luego; sólo personas con 
sensibilidad pueden disfrutar con 
este espectáculo. La poesía de 
Cernuda ya transmite una sensibi
lidad especial: el recuerdo del pai
saje. de la escuela, de los maricas, 
el mar. el pasado. Dios.

Sáiz presenta un espectáculo 
para la imaginación. Hay que 
imaginar el jardín, los juegos, la 
compra de huevo hilado a través

del torno, el agua, la distancia. El 
espectáculo necesita ser com
puesto por un público imaginati
vo, sensible y creador.

Este “oratorio para tres vo
ces” tiene como hilo conductor 
el exilio de Cernuda. En un mo
mento, hoy, en el que las migra
ciones son parte del debate polí
tico, social y económico de esta
dos y creencias, el exilio del poe
ta bien merece una reflexión.

También entre los emigrantes 
hay clases. La libertad económi
ca, la libertad social, la ideológi
ca y la física para emigrar o per
manecer en un país con proble
mas son cuestiones a tener en 
cuenta a la hora de tratar a los 
exiliados. Si en un momento, ge
neralmente. al exiliado se le ha 
considerado como héroe, hoy 
puede ser cuestionable. Un exi
lio voluntario, con dinero para 
viajar, con formación suficiente 
para defenderse, con posibilida
des para regresar, ¿no es la pos
tura más cómoda? ¿No es más 
héroe quien no puede emigrar? 
Aquél fue un exiliado burgués.

Sáiz no cuestiona la huida de 
Cernuda. Al contrario, se vale de 
ella con una postura conservado
ra que agrada a un público con
servador. En este punto. Sáiz se 
ha quedado en el mero recital 
poético, bello, delicado, sensible 
y burgués. Pero, claro, ¿quién 
puede aguantar el ritmo de es
pectáculos que ofrece nuestro 
teatro provincial? La cuestión es 
poder seleccionar.

— FICHA TECNICA—

ESPECTACULO: "Escrito en 
el agua".

Sobre textos de Luis Cernu
da.

Idea de Ricardo Lorenzo.
Dramaturgia de Luis Sáiz.

REPARTO: Antonio Duque, 
Carlos Peris y José Luis Sáiz. 
Guitarra: Antonio Rodríguez.

Dirección: José Luis Sáiz.

Teatro Juan Bravo de Sego- 
via, 30 de septiembre.
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San Rafael, 1 de octu
bre. Novillada mixta. Un 
tercio de entrada. Novillos 
erales de Hermanos Gó
mez Pérez, noblotes y bue
nos para el toreo primero, 
cuarto y quinto, mansotes 
el de rejones y el segundo 
de lidia normal.

_________________ PABLO PASTOR
El rejoneador Aquilino Pascual, 

rejón desprendido y descabello pie 
a tierra al tercer intento (oreja). Ro
berto Escudero, de burdeos y oro, 
media estocada trasera y descabe
llo (oreja) y estocada traserilla y 
descabello al tercer viaje (oreja). 
Víctor de la Sema, de azul pavo y 
oro, pinchazo sin soltar y estocada 
desprendida (oreja), y pinchazo y 
gran estocada (dos orejas). Los tres 
toreros salieron de la plaza en hom
bros. Presidió el alcalde la villa Je
sús Olmos, muy ajustadamente.

Un escenario muy especial

La plaza se monta en plena 
naturaleza, en un bosque de pi
nos, panorama habitual de este 
hermoso lugar llamado San Ra
fael, en el corazón de la sierra del 
Guadarrama. Si el festejo no re
sulta brillante y entretenido, al 
menos los espectadores pueden 
disfrutar de un aire sano y de un 
panorama gratificante.

Este año, se ha formado un car
tel con un rejoneador segoviano y 
un diestro reciente.triunfador de la 
pasada feria de Cuéllar, además 
del interés que despierta otro jo
ven valor, el nieto del insigne to
rero sepulvedano Victoriano de la 
Sema e hijo del crítico taurino de 
ABC Vicente Zabala. Las ex-

En pleno bosque de pinos

Fue buena la novillada mixta 
de San Rafael

Rejoneador y espadas lograron orejas y los tres en hombros

pectativas se correspondieron 
con los resultados, decantándose 
un festejo pleno de interés y de 
momentos intensos y emotivos.

Aquilino Pascual

Se las vio con un novillo gor
do y con tendencia a las tablas, 
que dificultó la labor del centau
ro segoviano, quien no obstante 
mostró entrega y buena monta

sobre excelentes equinos. Estu
vo muy valiente y pleno de ma
tices, clavando buenos pares de 
rehiletes con el beneplácido y 
consenso general del respetable. 
Muy buena la labor en conjunto, 
matando tan solo regular, lo que 
le valió una merecida oreja.

Roberto Escudero

El de Valladolid acreditó sus 

buenas y ortodoxas maneras, to
reando muy despegado con el 
capote y logrando las más altas 
cotas con la muleta, sobre todo 
al segundo de su lote. Muy pues
to y con sitio, desarrolló su labor 
por el pitón derecho al primero 
de la tarde, destacando en unos 
preciosos doblones. Circulares y 
un sensacional uno-dos con pe
culiar estilo y personalidad.

Bucn par de “El Dulzaincro” 
en el cuarto de la tarde. Fanca 
larga de Escudero, con profusión 
de pases por el pilón izquierdo, 
por donde iba y venía con bucn 
son el de Hermanos Gómez. He
churas toreras y mucho arrojo y 
valor. Oreja en cada uno de los 
de su lote.

Víctor de la Serna

Le funciona muy bien la cabeza 
a este heredero de tan ilustres per
sonajes. Magníficos los lances a 
su primero, abierto el compás. Por 
el lado derecho cumplió faena 
irregular por las condiciones del 
morlaco. Sereno y confiado, dio 
distancia y sitio para llevar torea
do al torito. Una oreja.

Logró cotas muy meritorias 
con el que cerraba festejo, al que 
cuajó faena vistosa, plena de ele
gancia y garbo. Tiene desparpa
jo y se nota que los genes fami
liares, sobre todo, claro está, por 
parte materna, contienen dosis 
de torería. Este llega alto en el 
panorama torero, seguro que sí. 
Qué cosas tan bonitas le hizo al 
morito del ganadero espinarie- 
go. Con que enjundia y con que 
clase, con que empaque y señorío 
torero. Su corte torero semeja al de 
las grandes figuras de las décadas 
de los años cincuenta, algo que 
emociona y motiva en sumo gra
do. Preciosos lances y media bel- 
montina, con plasticidad y correc
ta compostura. Naturales que le 
salieron del alma y cadencia y por
te en el toreo fundamental. Cortó 
dos orejas, que junto a la primera 
obtenida, le proclamaron triunfa
dor del festejo.

Los tres artistas fueron pasea
dos en hombros con salida triun
fal del recinto taurino.

Oferta Pública de Venta Acciones Banesto 
Reservada a los Accionistas del Banco Español de Crédito,

Banesto informa que del 1 al 15 de Octubre de 1994 el Banco Santander pondrá a la venta acciones 
Banesto a un precio de 400 pesetas por acción.
Tendrán derecho a acudir a esta oferta todos los accionistas del Banco Español de Crédito, 
y en proporción de una acción por cada dos poseídas a fecha 30 de Septiembre de 1994. 
Más información en todas las Sucursales de Banesto, en la Oficina del Accionista o llamando al 
teléfono de atención al Accionista: 900 101 461.

Banesto
■■■■■■■■. *«■■■■

en laC.N.M.V., dicho folleto puede obtenerse gratuitamente en el Banco Español de Crédito, S.A., Paseo de la Castellana, 7 (Madrid), y Banco Santander, SA., Paseo de Pereda, 9 al 12 (Santander).

M.C.D. 2022
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VILLA DE 
CUELLAR

Para celebrar una reunión de trabajo, aunque la fecha está aún sin determinar

El presidente de la CEOE se reunirá 
con los empresarios de la comarca

Según informó el alcalde a los miembros de la Comisión de 
Gobierno en la última sesión celebrada por este órgano de 
gobierno municipal, el presidente de la Confederación Espa
ñola de Organizaciones Empresariales (CEOE), José María 
Cuevas, visitará Cuéllar para celebrar una reunión de trabajo 
con empresarios de toda la comarca.

___________________ S. GUIJARRO
La fecha de la visita del má

ximo representante de los em
presarios españoles está aún 
sin determinar, pero se realiza
rá a últimos de octubre o pri
meros de noviembre. José Ma
ría Cuevas vendrá acompaña
do por varios miembros de la 
dirección nacional de la CEOE 
y del presidente de la Federa
ción Empresarial Segoviana. 
Carlos Gila. '

La Comisión de Gobierno 
también fue informada oficial
mente sobre la concesión a 
Cuéllar del premio “C" de Tu
rismo 1994 en su fase provin
cial. por la labor desarrollada 
desde el Ayuntamiento en fa
vor de la promoción turística, 
cultural y artística de la villa. 
El premio está dotado con tres 
millones de pesetas.

Los premios “C” de Turis
mo son concedidos por la Junta 
dé Castilla y León y en cada 
provincia de la Comunidad es 
elegida la población que haya 
desarrollado una labor más 
destacada en el aspecto turísti
co. En la provincia de Segovia, 
la localidad premiada el año 
pasado fue Pedraza.

En el apartado de obras ma
yores la comisión informó fa
vorablemente el expediente re
lativo a José Antonio Chavida 
García para realizar una vi
vienda unifamiliar en la calle 
Santa Cruz 2. También fue 
aprobada la solicitud de Luis 
Velasco Marinero para realizar 
una instalación de gas propano

La Federación de la Mujer Rural participará 
en la Conferencia Mundial de Viena

_________________________SG.
La Federación Nacional de la 

Mujer Rural celebró en el restau
rante San Francisco una asam
blea en la que participaron las 
juntas directivas de las distintas 
asociaciones que forman la fede
ración.

En la reunión se trató, entre 
otros asuntos, sobre la participa
ción en la Conferencia Mundial 
de la Mujer y la campaña de lu
cha contra las drogas, que pro
mueve la federación.

La presidenta de la federación 
nacional, Juana Borrego, y la se
cretaria general. Hortensia Gar

licuado en una nave ganadera 
de porcino en Lovingos.

La comisión informó favo
rablemente sobre la ejecución 
de un edificio para dos aparta
mentos y local comercial en la 
calle Chorretones 16, promo
vido por Raquel Mateo y Es- 
ther Gómez, y la construcción 
de una vivienda unifamiliar 
por Francisco Rodrigo en la 
calle Las Cuevas 21.

También fueron concedidas 
licencias de obra menor a 14 
vecinos de Cuéllar, Arroyo de 
Cuéllar y Dehesa Mayor.

En el apartado de informa
ción urbanística fue introduci
do favorablemente la propues
ta presentada por la empresa 
Construcciones Javier Martín 
SL para construir dos vivien
das, locales y garajes en la tra
vesía de la plaza de La Cruz y 
Andrés Reguera 38.

' Otros asuntos

También fue aprobada la 
parcelación de dos fincas urba
nas situadas una en la calle 
Carchena 8 y 10. y otra en la 
calle Los Herreros 10, por se
gregación de 100 metros cua
drados de la primera para su 
agrupación a la segunda.

La Comisión de Gobierno 
concedió licencia a APADE- 
F1M para realizar obras de aco
metida de saneamiento desde 
su centro ocupacional a la calle 
San Basilio, y a Mariano Mon
tero para acometida de agua 
potable en la calle Las Cuevas 
número 4.

cía. informaron sobre la partici
pación en la Conferencia Mun
dial que se celebrará en Viena 
entre el 12 y el 15 de octubre. A 
esta confederación acudirán 
tres o cuatro representantes de 
la federación que intervendrán 
en la ponencia sobre ecología y 
medio ambiente en el medio ru
ral.

Respecto a la lucha contra las 
drogas, las asistentas a la reu
nión fueron informadas de la 
campaña realizada por la federa
ción para prevenir el consumo de 
estas substancias. También se 
informó que la Consejería de Sa

Cuevas acudirá próximamente a la localidad de Cuéllar. t el e f o t o  ef e

En relación con la red de 
agua potable, la comisión ad
judicó de forma directa a la 
empresa Aquagest las obras de 
ampliación de la red de abaste
cimiento desde el cruce de la 
carretera de Cantalejo hasta los 
talleres Santa Clara, por el 
margen izquierdo de la carrete
ra de Segovia.

Esta obra tiene un coste de 
1.800.000 pesetas y será finan
ciada conjuntamente por las 
empresas Muebles Cuéllar, 
Talleres Santa Clara y Ayunta
miento.

La comisión también apro

nidad y Bienestar Social ha con
cedido una subvención de 
500.000 pesetas para ayudar a 
poner en práctica el programa de 
aulas de sanidad, que se desarro
llará en los pueblos donde exis
tan asociaciones de mujeres ru
rales.

Otro de los puntos tratados en 
la reunión fue el relativo al 
concurso sobre recuperación 
de espacios verdes en los pue
blos. A este concurso se han 
presentado más de 20 asocia
ciones y el premio consistirá 
en una fuente de piedra para la 
población. 

bó una relación de gastos de 
13.320.000 pesetas y la li
quidación definitiva del 
aprovechamiento de resinas 
de la campaña 1994 del 
monte número 14. Pinar de 
Villa, por un valor de 
1.400.000 pesetas.

Asimismo fueron aprobadas 
las cuentas de recaudación co
rrespondiente al impuesto mu
nicipal sobre vehículos del año 
1994, que alcanzó una canti
dad cercana a los 40 millones 
de pesetas, llegando a un 97 
por ciento la cantidad recauda
da en período voluntario.

Juana Borrego.

La Junta 
concede 
ayudas para 
la muralla de 
la Judería
________________________ S.G,

La Consejería de Sanidad y 
Bienestar Social ha aprobado 
una subvención de algo más de 
14 millones de pesetas para rea
lizar obras de restauración en la 
muralla de la Judería y otras de 
mantenimiento en el parque 
Huerta del Duque. Estas obras 
serán realizadas en un plazo de 
tres meses.

Esta subvención fue solicita
da por el Ayuntamiento de la 
localidad al amparo de una orden 
de la Consejería por la que se 
convocaban subvenciones diri
gidas a municipios para la reali
zación de obras de interés social 
por parte de personas desem
pleadas.

En total serán contratadas 32 
personas de diversa cualifica- 
ción profesional. La subvención 
está destinada al pago de salarios 
y seguridad social de los trabaja
dores y el Ayuntamiento aporta
rá cerca de cuatro millones con 
destino a materiales y medios 
necesarios para realizar las 
obras.

Presentación 
oficial del equipo 
de fútbol sala 
Electricidad 
Eufón

_________________ 1 sa
El equipo de fútbol sala Elec

tricidad Eufón. que participará 
esta temporada en la División de 
Plata de la Liga Nacional, realizó 
su presentación oficial disputan
do un partido amistoso frente a 
El Adelanto, de Salamanca, de 
División de Honor.

El resultado final fue de em
pate a cuatro tras un partido en
tretenido al que asistieron unos 
300 espectadores.

Objetivos

Según manifestó Fermín Que- 
vedo. presidente de la comisión 
gestora que dirige el club de 
fútbol cucllarano. los objetivos 
son realizar una buena tempo
rada con el equipo de División 
de Plata y trabajar con la cante
ra en los equipos que jugarán la 
liga provincial y competición 
local.

El entrenador del equipo 
cucllarano de fútbol sala. Mi
guel Angel Pilar, dijo que el con
junto está muy ilusionado y tra
bajando fuerte para iniciar la 
competición el próximo día 8 de 
octubre en la capital málageña.
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FUENTERREBOLLO

Se están 
celebrando las 
tradicionales 
fiestas del 
Rosario
... ' _________ARANCHA ESCUDERO

En estos días el pueblo de 
Fuenterrebollo está celebrando 
las fiestas de Ntra. Sra. del Ro
sario que junto con la festividad 
de San Antonio completa el ci
clo anual festivo de tradición se
cular.

Es un lugar con toponimia 
compuesta de un fitónimo-hi- 
drónimo, con origen en la repo
blación medieval del siglo XII. 
ubicado en línea fronteriza de 
Tierras Comuneras, aunque en 
su alfoz cuenta con un yacimien
to arqueológico promovido por 
los restos de una villa romana 
con un expléndido mosaico.

Esta localidad ha iniciado las 
fiestas del Rosario el pasado 
viernes día 30. con la inaugura
ción de las mismas por el alcalde 
Toribio Ruano Sancho, desfile 
de las peñas de mozos y verbena 
popular amenizada por la or
questa Pontevedra hasta altas 
horas de la madrugada.

El sábado, día 1 de octubre, 
desde las 10 h., el conocido y 
distinguido dulzainero Serafín 
Vaquerizo recorrió el caserío in
terpretando dianas y pasacalles, 
a mediodía fue convocado el ve
cindario en la iglesia parroquial 
de Ntra. Sra. de la Asunción para 
cantar la salve en honor de la 
Virgen, después baile público en 
la Plaza Mayor. Como es cos
tumbre a las 16 y 17 h., se cele
braron el concurso de tiro al pla
to, con numerosos premios y va
liosos trofeos, y la exhibición de 
danzás y bailes regionales; por la 
tarde-noche en el baile popular 
actuó la orquesta “Metal Blan
co".

Hoy domingo día 2, se repeti
rán las dianas y pasacalles, a las 
12 h., se tendrá procesión con la 
imagen de la Virgen del Rosario 
acompañada por los fieles de la 
población, interpretándose dan
zas y bailes en honor de Ntra. 
Sra. durante el recorrido del cor
tejo. Habrá concursos y juegos 
para los pequeños en el parque 
infantil y en las horas de la ver
bena estará la orquesta Espiral.

Finalizará este período festivo 
el lunes, después de recordar a 
los difuntos en el templo parro
quial, bailes públicos hasta la 
hora de comer, y a las 17 horas 
se celebrará la competición de 
chito y bolos con premios de 
4-000, 2.000 y 1.000 pts., para | 
•os tres primeros clasificados. 
For la noche amenizará la ma
drugada la Orquesta Juvenil.

La Alcaldía y corporación 
municipal invitan a todos los se- 
govianos a participar y compar- 
l|r estas fiestas con el pueblo de 
Fuenterrebollo que les recibirán 
con los brazos abiertos.

Hazte socio de laCruz Roja. 
Harás Bien.

ZARZUELA DEL PINAR

Continúa lajDolémica sobre una solicitud para un proyecto de turismo rural

García Cantalejo: “Al responsable de Cultura 
le ha perdido la mala educación política”

El procurador socialista en las Cortes regionales, Angel 
García Cantalejo, asegura que al responsable del Servicio 
I erritorial de Cultura, Manuel García Serrano, “le ha per
dido la prisa y la mala educación política”. García Cantalejo 
contesta así a las declaraciones efectuadas por el responsable 
de Cultura, en las que negaba rotundamente que su departa
mento hubiera rechazado una subvención destinada a un 
proyecto de turismo rural, ya que tal petición nunca fue 
presentada.

___________________________ A.S.
El jefe de Servicio Territo

rial de Cultura y Turismo, Ma
nuel García Serrano, negaba, 
días atrás, que su departamen
to hubiera rechazado una sub
vención destinada a turismo 
rural en el municipio de Zar
zuela del Pinar.

García Serrano se refería a 
la pregunta que el procurador 
socialista , Angel García Can
talejo. hizo en las Cortes regio
nales sobre las razones del re
chazo de un proyecto para la 
instalación de un estableci
miento dedicado a turismo ru
ral en la localidad, concreta
mente la utilización turística 
de una casa forestal. Rechazo 
que García Cantalejo califica
ba como "incongruente”, dado 
el ímpetu que el Gobierno au
tonómico ha puesto última
mente en la promoción del tu
rismo rural.

El jefe de Turismo asegura
ba que tal petición nunca fue < 
rechazada, por la simple razón 
de que no fue presentada.

Angel García Cantalejo 
afirma ahora que al “jefe del 
Servicio Territorial de Cultura 
le ha perdido la prisa y la mala

¿TU TAMBIEN, HIJO MIO ?.— A ti, que te 
hice hijo mío, que te empadroné Tú, tureganense 
de pro, al que concedí una casa de protección 
oficial y que. al venderla, en menos de tres años 
has doblado su valor. Yo que te dejé utilizar mis 
tejas y arrancar mis balcones para guarnecer y 
adornar tu nuevo paradoren el edificio del antiguo 
cuartel.

Yo. que con nuestro alcalde a la cabeza capta
mos socios para tu establecimiento, gentes que te 
sirvieran, danzantes para escenificar las jotas..., te 
invité a participar en un programa de televisión 
para que me ganaras.

Y o, que te he tratado como a uno de mis hijos 
predilectos, que te presenté ante la audiencia casi 
como mi personaje ilustre..

Yo, que cansado, viejo y hasta un poco desali
ñado, oliendo a rancio (lo demás es pasajero), 
¿merezco acaso que se dañe la imagen de la única 
institución que me queda. "Casa Holgueras". cen
tenaria y atendida por varias generaciones de ese 
apellido que allí han criado, sacrificado (hasta que 
esto fue posible) y servido sus corderos asados?. 
¿Merezco acaso que digas que en esa institución 
gastronómica se haya servido un guiso?.

(Tc.xio: “Turéguno", colaboración).

educación política".
“Y digo la prisa— apunta el 

procurador socialista— por
que ha debido querer contestar 
a una pregunta parlamentaria 
sin haberla leído, y cuando se 
ignora sobre lo que se contesta 
se yerra. Y digo la mala educa
ción política porque con sus 
afirmaciones queriendo negar 
rotundamente, a quien ha ne
gado no es al procurador que 
pregunta, sino a su jefe supe
rior. el consejero de Cultura y 
Turismo de la Junta de Castilla 
y León".

Según el procurador del 
grupo parlamentario socialis
ta, si Manuel García Serrano 
hubiera leído la pregunta hu
biera visto que quien afirma 
que la solicitud de Zarzuela 
del Pinar se ha presentado “es 
el propio Consejero de Cultu
ra, y quien afirma que no se 
ha concedido es el mismo 
consejero".

Negar veracidad

García Cantalejo asegura 
que el consejero lo afirma en 
los boletines oficiales de la 
Comunidad. “ a los que espero 
que el jefe del Servicio Terri-

OPINION

García Cantalejo critica duramente a García Serrano. PEÑALOSA

torial no se atreva a negar ve
racidad".

La mala educación política 
que García Cantalejo dice que 
tiene García Serrano “le ha ju
gado una mala pasada, pués no 
sólo ha puesto en duda lo pu
blicado y firmado por su con
sejero, sino que en el colmo de 
la ignorancia parlamentaria le 
quiere quitar también el pues
to, pues parece olvidar el res

ponsable territorial de Cultura 
que las preguntas parlamenta
rias las contesta el consejero y 
no un jefe de Servicio Territo
rial".

El procurador socialista fi
naliza afirmando que a García 
Serrano “ le ha sobrado rapi
dez y le ha faltado saber cuál 
es su función. Para otro vez 
apliqúese usted el viejo refrán 
de * Zapatero a tus zapatos’".

ASAJA califica 
de abusiva la 
subida de un 10 
por ciento de los 
abonos

__________________________ ICAL
La Asociación Agraria Jóve

nes Agricultores (ASAJA) ha 
calificado de altamente preocu
pante la subida de un 10 por 
ciento de precio de los abonos 
fertilizantes en relación al año 
pasado, cuando las ayudas y sub
venciones de la PAC están esta
bilizadas y además se está pro
duciendo un continuo descenso 
de los precios institucionales en 
la mayoría de los cultivos.

Con la subida de este medio 
de producción se rompe el equi
librio entre costos y precios per
cibidos en el balance de las ren
tas de los agricultores. Esta orga
nización califica de incompren
sible tal subida del precio, pues
to que no viene justificada por 
los condicionamientos econó
micos. ASAJA realizará gestio
nes ante los ministerios de Agri
cultura e Industria y. por otro, 
instará a sus afiliados a constituir 
cooperativas de suministros para 
negociar la compra de grandes 
volúmenes de fertilizantes.
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IU quiere ser 
“fuerza política 
determinante” 
en las próximas 
elecciones

Valladolid. (leal).— La coa
lición Izquierda Unida de Casti
lla y León quiere ser una "fuerza 
política determinante" en el pró
ximo periodo legislativo, espe
cialmente de cara a las eleccio
nes autonómicas y municipales 
de 1995, según se ha acordado 
en la reunión del consejo políti
co regional.

Para el próximo paso por las 
urnas, y teniendo como marco de 
referencia los buenos resultados 
de las pasadas elecciones euro
peas, IU quiere tener "mayor im
pacto en la sociedad" desarro
llando una estrategia, de cara a 
mayo de 1995. centrada en el 
desarrollo y afianzamiento del 
Estatuto de Autonomía. "El Es
tatuto mediatiza todas las deci
siones políticas posteriores por 
lo que es necesario una reflexión 
sobre él en profundidad", afirmó 
Antonio Herreros, coordinador 
regional de IU.

Esta falta de desarrollo auto
nómico en nuestra región ha sido 
palpable para IU en el discurso 
que pronunció el presidente de la 
Junta, Juan José Lucas, en la tri
buna del Senado. “El señor pre
sidente no ha ido en repre
sentación de la Comunidad Au
tónoma. No ha establecido un 
contacto previo para recabar la 
opinión de ningún portavoz de 
los grupos parlamentarios y tam
poco ha defendido los intereses 
estrictos de la región", afirmó 
Herreros. Por este motivo. IU 
solicitará la comparecencia de 
Lucas en las Cortes regionales 
para que explique "los términos 
de sú compromiso en el Senado 
y los mecanismos por los cuales 
va a materializar ese compromi
so en la práctica".

El homicida había salido el pasado lunes de la cárcel de Villanubla

Un hombre mata a su esposa cortándole 
el cuello y posteriormente se suicida

Un hombre asesinó a su mujer y posteriormente se suicidó, 
en su domicilio de la calle Ecuador en Valladolid, según han 
informado fuentes de la Policía Nacional. El homicida había 
salido el pasado lunes de la cárcel de Villanubla, donde se 
encontraba en prisión preventiva por una denuncia de su 
esposa por malos tratos y palizas, así como una presunta 
agresión sexual a su hija de nueve años.

Valladolid. (leal).— Ale
jandro Mata García, de 35 años 
y natural de Tordesillas, mató 
el viernes a su ex esposa Con
cepción Pérez López, de 32, en 
el domicilio de ésta en la calle 
Ecuador de la capital vallisole
tana, y posteriormente se sui
cidó colgándose de una tubería 
con la cuerda de una persiana.

El homicida había salido el 
pasado lunes de la cárcel de 
Villanubla, donde se encontra
ba en prisión preventiva por 
una denuncia de su esposa por 
malos tratos y palizas, así 
como una presunta agresión 
sexual a su hija de nueve años.

Alejandro Mata ingresó en 
prisión el 11 de agosto y salió 
el lunes 26 de septiembre. Ese 
mismo día fue a su casa y ame
nazó a su ex mujer con matar a 
todos sus hijos por haberle de
nunciado.

El hecho se conoció el vier
nes, cuando una llamada alertó 
a la Policía sobre la presencia 
de manchas de sangre en el 
domicilio de los fallecidos. El 
Instituto Anatómico Forense 
de Valladolid, al que fueron 
trasladados los cadáveres, co
munico ayer mañana el resul
tado de la autopsia al juzgado 
de instrucción número 5. que 
no ha facilitado más detalles 
sobre las diligencias instruidas 
hasta ahora. Funcionarios del 
Grupo de Homicidios se han 

hecho cargo de las investiga
ciones para el total esclareci
miento de los hechos.

En el interior de la vivienda, 
los agentes hallaron el cadáver 
de la mujer con una herida inci- 
socortante en el cuello, mientras 
que el hombre se había ahorca
do colgándose de una tubería 
situada en la galería de la vivien
da. El matrimonio vivía separa
do ya que en estos momentos un 
juzgado de instrucción tramita
ba la separación.

Según las primeras versio
nes, un vecino avisó a la Poli
cía después de que los hijos de 
la pareja, que a las 14 horas 
volvían del colegio, descubrie
sen restos de sangre en su casa. 
Los niños corrieron a casa de 
una vecina para contarle que 
había sangre por la vivienda.

Corte en el cuello

La muerte de Concepción 
Pérez se produjo a consecuen
cia de un corte en el cuello que 
le produjo con un cuchillo de 
cocina, después de haberle 
dado una paliza, según las pri
meras declaraciones de los ve
cinos sobre los hechos. Poste
riormente Alejandro Mata se 
quitó la vida al subirse sobre 
una silla y colgarse de una tu
bería del gas de baja altura. El 
homicida dejó escrita una nota 
con el mensaje “Siento lo que 
he hecho".

Plaza de Zorrilla, de la capital vallisoletana. s an t iag o

El matrimonio fallecido te
nía tres hijos, dos chicos de 
trece y tres años y una niña de 
nueve, que vivían con su ma
dre después de que Alejandro 
Mata abandonara el domicilio 
conyugal. La familia era de ex
tracción humilde y su domici
lio se encontraba en un grupo 
de viviendas de protección ofi
cial en el barrio vallisoletano 
de Arturo Eyries.

.La Asociación de Mujeres 
Rosa Chacel de Valladolid ha 
criticado duramente la puesta 
en libertad de Alejandro Mata 
García calificándolo de “otro 
error judicial”. Alejandro 
Mala había salido en libertad 
provisional el pasado lunes por 
un auto del titular del juzgado 

de instrucción número 2 al 
que el recluso aseguró que no iba 
a acercarse por el domicilio de su 
ex esposa y que iba a trasladarse 
a vivir a Tordesillas.

Teresa Maroto. portavoz 
de la Asociación de Mujeres 
Rosa Chacel, ha manifestado 
que “son ya muchos los erro
res de este tipo que comete la 
autoridad judicial. No se tie
ne en cuenta ni las caracterís
ticas de los agresores ni la 
situación de las mujeres. Las 
penas para este tipo de delitos 
son muy leves. La alarma so
cial se produce en el momen
to que hay un crimen, pero 
este tipo de situaciones se es
tán produciendo todos los 
días".

t
EL SEÑOR

D. Justino Monjas 
Manso

Que falleció en Segovia 
el día 30 de septiembre de 1994

A los 61 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S.S.

D. E. P.
Su desconsolada esposa, Mercedes Cachorro Palo
mares; hijos, Matías, Santiago, Rosa María y Justino 
Monjas Cachorro; hijos políticos, Pepi, M9 del Car
men y José Ignacio; madre, Araceli Manso; padres 
políticos, hermanos, hermanos políticos, nietos, so
brinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les agradecerán 
la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy, día 
2 a las 11 de la mañana; el funeral se oficiará mañana, día 3 a las 
10 de la mañana, en la iglesia parroquial de San José Obrero. La 
misa de privilegio tendrá lugar el día 4, a las 9,30 de la mañana, en 
dicha iglesia.

Los ecologistas denuncian que el PHN “es 
una amenaza para el medio acuático”

Valladolid. (leal). — La Fe
deración Ecologista de Castilla y 
León ha elaborado un informe 
en el que denuncia que el Plan 
Hidrológico Nacional (PHN) 
“es más una amenaza al medio 
acuático que una garantía para 
su preservación".

Los ecologistas critican tam
bién el carácter de “simple plan 
de obras" al que responde el 
PHN, donde se contemplan 
grandes construcciones para ha
cer frente a las demandas de 
abastecimiento, riego, depura
ción y regulación de las aguas. 
“Muchas de estas obras —añade 
la federación— pretenden eludir 
el procedimiento de Evaluación 
de Impacto Ambientar.En el 
Proyecto de Directrices de la 
cuenca del Duero se prevé la 
construcción de cuatro grandes 
embalses en Castilla y León, tres 
de ellos en la provincia de Sego
via (Lastras, en el río Cega; To- 
rreiglesias. en el Pirón; y Bernar
dos, en el Eresma) y uno en Sa
lamanca (Irueña, en el Agueda).

A esta región afectarán tam
bién los embalses de Monteagu- 

do y Alberche, correspondientes 
a !a cuenca del Tajo y el de Boe- 
za, en la cuenca Norte. Los re
cursos de la cuenca del Duero en 
1992 alcanzaron los 8.623 hec- 
tómetros cúbicos, según la me
moria del PHN. y el consumo 
fue de 4.102 hectómctros cúbi
cos, de los que el 85 por ciento 
se destinaron a usos agrarios; 
5,2 a abastecimiento; I por cien
to a uso industrial: y 8.2 a otros 
fines.

En el Proyecto de Directrices 
se eleva hasta el 93 por ciento la 
cifra de agua destinada a usos 
agrarios. El PHN prevé un incre
mento de los recursos hídricos 
—y del consumo— en la cuenca 
del Duero durante en los próxi
mos años y para el 2002 se cifra 
en 4.575 hectómctros cúbicos el 
consumo y 4.759 los excedentes; 
y en el 2012 serán 4.992 los hec- 
tómetros cúbicos los consumi
dos y sobrarán 5.222.

Trasvases

En la política de trasvases di
bujada en el PHN el Gobierno ha 
olvidado, según la Federación

Ecologista, las demandas am
bientales y las de cantidad y ca
lidad de los territorios aguas 
abajo del lugar de la captación, 
por ejemplo las de Portugal.

Todos los grupos parlamenta
rios de las Cortes regionales 
aprobaron el 5 de julio de 1994 
un acuerdo en el que expresaban 
su rechazado a los travases des
de las cabeceras de los ríos de 
Castilla y León. Y ese documen
to se convirtió en una alegación 
al PHN.

La agrupación ecologista sub
raya que los trasvases "suponen 
una fuerte intervención sobre el 
territorio que pueden ocasionar 
la destrucción directa del medio 
natural de la fauna que habita en 
las zonas afectadas (aislamiento 
de comunidades y efecto barrera 
de las infraestructuras).

Respecto a los regadíos, el 
PHN prevé 105.000 nuevas 
hectáreas en Castilla y León 
en los próximos veinte años a 
las que se destinarían 625 hec- 
tómetros /cúbicos como máxi
mo. Estas cifras contrastan con 
las de la Junta.
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I El partido de Aznar intentará romper el ‘pacto de hierro” entre el PSOE y CiU

El ministro Solbes no se sorprende del 
rechazo del PP a los Presupuestos de 1995
El ministro de Economía 

y Hacienda, Pedro Solbes, 
declaró ayer, tras conocer 
las opiniones del PP sobre 
los Presupuestos, que “nadie 
esperaba su apoyo, dada su 
oposición radical al Gobier
no”.

Madrid (Efe).— El porta
voz del PP en el Congreso, 
Rodrigo Rato, y el responsa
ble de los asuntos económi
cos, Cristóbal Montoro. afir
maron ayer que el proyecto de 
ley de presupuestos para 1995 
acelera el crecimiento de la 
deuda pública en circulación, 
incrementa la presión fiscal y 
mantiene prácticamente en las 
mismas tasas de este año la 
inflación, el paro y el déficit.

El ministro de Economía 
discrepó de la interpretación 
de los dirigentes del PP y ex
presó su convicción de que es
tos “son los Presupuestos ade
cuados para fortalecer la recu
peración económica y la crea
ción de empleo”. Además, 
añadió, están en línea con to
das las recomendaciones inter
nacionales que sobre política 
económica se están haciendo 
estos días con motivo de la 
Asamblea Anual Conjunta del 
Fondo Monetario Internacio
nal y del Banpo Mundial.

Pedro Solbes afirmó que es
pera tener la oportunidad de 
conocer, en el debate parla-’ 
mentario de los Presupuestos, 
las alternativas concretas que 
ofrece el Partido Popular para 
mejorar el proyecto de ley.

Pacto de hierro
El PP intentará en la trami

tación parlamentaria de los 
Presupuestos Generales del 
Estado para 1995 “romper el 
pacto de hierro" que une a 
PSOE y Convergencia i Unió, 
y para ello presentará una en
mienda a la totalidad del pro
yecto y cuantas enmiendas 
parciales considere conve
nientes. Así lo explicaron en 
rueda de prensa el portavoz del 
Grupo Parlamentario Popular,

Pedro Solbes.
TELEFOTO EFEt el ef o t o  ef e Rodrigo Rato.

Rodrigo Rato, y el responsable 
de los asuntos económicos, 
Cristóbal Montoro, quienes 
culparon a la “mayoría parla
mentaria" de apoyar unos Pre
supuestos que aceleran el cre
cimiento de la deuda pública 
en circulación, incrementan la 
presión fiscal y mantienen 
prácticamente en las mismas 
tasas de este año el paro, la 
inflación y el déficit.

Las recetas del PP para co
rregir el “descontrol" presu
puestario se centran en reducir 
de forma importante el déficit 
público —aunque en la rueda 
de prensa no se cuantificó el 
recorte—r, “no aumento" de la 
presión fiscal para fomentar la 
inversión, contención del gas
to público corriente y aplica
ción de reformas estructurales 
para aumentar la competitivi- 
dad de la economía.

Rato explicó que no está en 
la intención del PP reducir la 
protección social. Este partido 
aboga también por que el man
tenimiento del poder adquisiti
vo de funcionarios y pensio
nistas esté claramente estable
cido, “para que no sea una con
cesión graciosa del Gobierno”

y por un crecimiento de los 
salarios que haga posible con
seguir la previsión del 3,5 por 
ciento de inflación para 1995. 
Según sus datos, el año próxi
mo los españoles soportarán 
un aumento de un punto en la 
presión fiscal y no de un 0,7 
por ciento como afirma el Go
bierno. A renglón seguido se 
preguntó si es razonable que al 
comienzo de una fase de recu
peración económica aumente 
la presión fiscal, en contra de 
lo que ocurre en los países del 
entorno.

Excusa
La rebaja de las cuotas a la 

Seguridad Social en 1 punto 
que ha aprobado el Gobierno 
ha sido “una excusa" para su
bir los impuestos indirectos, 
según Rato, quien precisó que 
las contribuciones al sistema 
de protección deberían bajar 
"no menos de cinco puntos" en 
los tres próximos ejercicios. 
Para compensar ese recorte de 
cuotas, el PP propone que se 
reduzca el gasto corriente, se 
luche decididamente contra el 
fraude (en gasto por incapaci
dad labora] transitoria la des-

viación prevista es de 180.000 
millones de pesetas) y “se 
compense con otros instru
mentos tributarios sin aumen
tar la presión fiscal". El Go
bierno, consideró Rato, debe
ría atender más a las exigen
cias del director gerente del 
Fondo Monetario Internacio
nal, Michel Camdessus, quien 
"dijo en perfecto castellano 
que teníamos que dejar de ha
cer los disparates del pasado", 
y en los Presupuestos de 1995 
“no- hay nada que corrija esos 
disparates".

Explicó que en tan sólo cua
tro años el volumen de deuda 
pública emitida ha aumentado 
en 20 puntos porcentuales en 
relación con el PIB. al pasar 
del 33 por ciento que repre
sentaba en 1991 al 63 por cien
to a finales de este año, 3 pun
tos por encima de la tasa máxi
ma establecida en Maastricht 
como criterios de convergen
cia. De seguir así. y apoyándo
se en estudios universitarios, 
Rato precisó que llegaremos al 
año 2.000 con una deuda pú
blica del 90 por ciento "y eso 
es lo que los mercados interna
cionales están valorando".

“La situación 
para que la 
economía 
mundial crezca 
es excelente"

Madrid (Efe).— El presidente ' 
. del G-7 y secretario del Tesoro 

de EE.ULí., Lloyd Bensten afir
mó ayer en Madrid, en rueda de 
prensa, que las posibilidades de 
crecimiento de la economía 
mundial son “excelentes", las 
mejores que se han producido 
desde mediados de la década de 
los ochenta. Bensten, que infor
mó como presidente del G-7 de 
la reunión que mantuvieron en 
Madrid los siete países más in
dustrializados del mundo, 
EE.UU., Japón, Alemania. Rei
no Unido. Canadá, Francia e Ita
lia, subrayó que las perspectivas 
de crecimiento de la economía 
mundial, un 3,1 por ciento para 
1994 y un 3,6 por ciento para 
1995 deben ir acompañadas de 
un esfuerzo por controlar la in
flación. tipos de interés y déficit 
públicos. Sólo así, señaló Bens
ten, se logrará un crecimiento 
sostenido que permitirá avanzar 
en la creación de empleo.

Por su parte, los países en vías 
de desarrollo desean aumentar 
su participación en los órganos 
de decisión del Fondo Moneta
rio Internacional y del Banco 
Mundial, dijo el presidente del 
G-24. Willy Zapata. El respon
sable del Grupo de los 24. en el 
que están representados los paí
ses en desarrollo, negó que el 
grupo se haya planteado su diso
lución. como se habló en la an
terior asamblea de estos organis
mos. en abril pasado, y aseguró 
que lo que se pretende es conse
guir una mayor efectividad.

Por otro lado, la Policía cargó 
en el Campo de las Naciones, 
donde se celebra la asamblea 
conjunta del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) y el Banco 
Mundial, contra un grupo de ma
nifestantes del denominado 
"Foro Alternativo", que preten
día cortar la carretera de acceso 
al recinto ferial. Fuentes de 
"Foro Alternativo" aseguraron 
que la carga fue violenta y que 
en ella fueron heridas varias per
sonas, aunque en la Jefatura Su
perior de Policía de Madrid no se 
facilitó ninguna versión sobre 
los hechos;

AHORA ES EL MOMENTO
No pase frío este invierno.
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Madrid (Efe).— El Consejo 
Económico Social (CES) prevé 
que los salarios crezcan al final 
del ejercicio un 3.5 por ciento, 
cuatro décimas por debajo del 
aumento que mostraban al cierre 
de agosto, al tiempo que consi
dera difícil terminar el año con 
una lasa de inflación inferior al 
4.5 por ciento.

En su boletín de octubre, el 
CES —órgano consultivo del 
Gobierno para asuntos económi
cos y sociales— afirma que el 
aumento de los salarios se irá 
frenando progresivamente a me
dida que avance el año. porque 
los convenios que quedan por 
firmar, que afectan al 60 por

ciento de los trabajadores, son 
más problemáticos que los ya 
pactados.

Con estas cifras, el CES con
sidera que los incrementos sala
riales se han moderado, pese a lo 
cual la inflación se resiste a ba
jar. por lo que "parece aconseja
ble la implantación de una polí
tica activa de contención de pre
cios aunque sea de carácter co- 
yuntural".

Los datos de pedidos indus
triales. de producción industrial 
y de inversión muestran :—a jui
cio del Consejo Económico So
cial— una reactivación de la de
manda interna que puede acen
tuar las tensiones inflacionistas.

M.C.D. 2022
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El INSERSO 
destina 6.000 
millones a las 
vacaciones de 
la tercera edad

Madrid (Efe).— El INSER- 
SO ofertará este año 360.000 
plazas dentro del Programa de 
Vacaciones de la Tercera Edad, 
con un presupuesto de 
6.055.899.700 pesetas, lo que 
supone un incremento de 3.000 
plazas respecto a la temporada 
anterior y un aumento de dicha 
partida en 600 millones de pese
tas. La ministra de Asuntos So
ciales, Cristina Alberdi, dijo 
ayer al presentar."uno de los pro
gramas estrella del Inserso" que 
ya se ha vendido el 40 por ciento 
de las plazas.

Este programa beneficia a to
dos los pensionistas por invali
dez y jubilación de la Seguridad 
Social. los pensionistas de viu
dedad con 60 años cumplidos y 
los españoles que hayan cumpli
do los 65 años y puedan valerse 
por sí mismos. La tarifa a abonar 
por el usuario en turnos de quin
ce días, de octubre de 1994 a 
abril de 1995 serán de 22.630 
pesetas para la Península. 
26.260 pesetas para las Baleares 
y 24.400 para las Canarias.

Alberdi destacó.que los obje
tivos del programa —mejorar la 
calidad de vida de los mayores y 
crear puestos de trabajo en la 
temporada baja del turismo—, 
“se cumplen plenamente y la 
Administración recupera más de 
lo que invierte” según una audi
toria realizada por la empresa 
Price Waterhouse. Precisó que 
los puestos de trabajo creados 
ascienden a 21.000.

Este año el INSERSO desti
nará 3.400 plazas para los espa
ñoles de la tercera edad que resi
dan en países de Iberoamérica, a 
los que pagará los viajes de des
plazamiento, y ha triplicado su 
oferta para los “niños de la gue
rra” residentes en Rusia y Ucra
nia —la temporada pasada fue 
de 100 plazas— a los que se les 
paga todo. Para los emigrantes 
españoles en Europa hay 7.000 
plazas.

Alberdi agregó que el conjun
to del presupuesto del Ministerio 
de Asuntos Sociales para los ma
yores en 1995 está cifrado en 
200.000 millones de pesetas.

La ejecutiva de Hueiva pone sus cargos a disposición del partido

Yáñez pide a González que 
imponga autoridad en el PSOE
Luis Yáñez, miembro 

del comité federal del 
PSOE, pidió ayer al secre
tario general, Felipe Gon
zález, que imponga su “au
toridad democrática” en el 
partido, a través de medi
das que “pongan fin al ac
tual estado de inquietud e 
impidan las actividades 
faccionales”, en alusión al 
sector guerrista.

Sevilla (Efe).— En una car
ta abierta dirigida a González, 
a la que ha tenido acceso Efe, 
Yáñez asegura que los mili
tantes y simpatizantes del 
PSOE “están hartos de las pe
leas que están presenciando y 
en desacuerdo con la imagen 
de división que proyecta el 
partido”, en alusión a “la cata
rata de declaraciones, muchas 
desquiciadas y alocadas que 
se están vertiendo".

Ante esta situación. Yáñez, 
perteneciente al sector reno
vador, apela a González a que 
imponga “la autoridad demo
crática de que eres deposita
rio. porque sólo tú podrías lo
grar la unidad y cohesión que 
otros tratan de romper”. En su 
misiva, de cuatro folios, el ex
presidente del Instituto de 
Coo peración Iberoamericana 
(1C1) recuerda las incidencias 
del último congreso federal, 
tras el que “muchos pensamos 
que cualquier peligro de divi
sión había sido conjurado", ya 
que la mayoría renovadora 
optó por la integración de la 
minoría en la nueva comisión 
ejecutiva.

Yáñez se muestra perplejo 
ante la constitución de “órga
nos paralelos” a las ejecutivas 
federales y regionales y el he
cho de que la minoría guerris
ta no haya querido acogerse al 
derecho estatutario de consti
tuirse en corriente de opinión. 
En este sentido, recalca que 
los guerristas "no son una co
rriente, sino una facción, que 
tiene sus ejecutivas, reunio
nes, portavoces, pero que sin 
embargo como teóricamente

Felipe González. TELEFOTO EFE

acatan el 33 congreso no se 
diferencian ni ideológica ni 
programáticamente del pro
pio partido”, y critica la “pa
radoja de que de la citada tac- 
ción formen parte varios 
miembros de la ejecutiva".

Yáñez se lamenta de que la 
política de “apaciguamiento y 
mano tendida” no haya sido 
correspondida por el sector 
guerrista, por lo que propone 
la puesta en marcha de medi
das concretas por parte de la 
ejecutiva federal y la andalu
za, que “pongan fin al actual 
estado de inquietud, repongan 
la. autoridad de los órganos 
elegidos democráticamente e 
impidan las actividades fac
cionales”.

Comisión de garantías

Los miembros de la ejecu
tiva provincial del PSOE de 
Hueiva, formada íntegramen
te por militantes adscritos al 
sector guerrista, han firmado 
un documento en el que ponen 
sus cargos a disposición del 
partido “como muestra de vo
luntad por conseguir la inte
gración”.

El vicesecretario general de 
los socialistas onubcnses, José 
Antonio Marín Rite, anunció 
ayer en conferencia de prensa 
que “si la ejecutiva federal del 
partido decreta nulo el con
greso —que abandonó el sec
tor renovador por entender 
que se produjeron irregulari
dades en la elección de algu
nos delegados— recurriremos 
a la comisión de garantías del 
partido".

La rueda de prensa se cele
bró tras una reunión de la eje
cutiva provincial del PSOE 
onubense, la primera convo
cada tras la celebración del 
congreso y pese a la propuesta 
hecha por el secretario de or
ganización del partido, Cipriá 
Ciscar, para que este cónclave 
sea declarado nulo. Rite seña
ló que antes de que los órga
nos superiores del partido 
adopten cualquier determina
ción sobre la impugnación del 
congreso que llevó a cabo el 
sector renovador “deben ha
blar con las partes implicadas 
ya que una situación como la 
presente no se puede solucio
nar a la ligera", puntualizó.

Tres detenidos 
en Bilbao por 
su presunta 
vinculación a 
ETA

Bilbao (Efe).— Tres personas 
que estaban en libertad condi
cional fueron detenidas en sus 
domicilios de Bilbao por su pre
sunta vinculación con ETA, se
gún el Gobierno Civil de Vizca
ya. Fernando Pascual Gómez, de 
36 años, Yolanda Makazaga Gu
tiérrez. de 34, y Begoña Larrina- 
ga Balenciaga, de 24, que ya 
cumplieron prisión por otras 
causas, fueron detenidos por or
den de la Audiencia Nacional.

Los detenidos fueron condu
cidos a la prisión de Basauri a la 
espera de ser trasladados a Ma
drid para prestar declaración.

El presidente del PP en el País 
vasco y candidato a lehendakari, 
Jaime Mayor Oreja, aseguró 
ayer que “cuantas menos inje
rencias hagamos los partidos en 
el mundo violento, antes acabará 
el terrorismo”. Mayor se refirió 
al debate abierto sobre el cambio 
de relaciones con Herri Batasu- 
na y la actitud ante ETA y se 
préguntó "qué ha cambiado en el 
mundo de la banda y de HB para 
que los partidos democráticos 
tengamos que modificar nues
tras posiciones". Aclaró que su 
partido rechaza la estrategia de 
que "hay que moverse ya", por
que “mientras ETA y HB no se 
muevan, los demócratas no de
bemos hacerlo".

Sobre el desarrollo del auto
gobierno cree que “el éxito de la 
autonomía no radica en el núme
ro de competencias que una co
munidad tiene, sino en la medida 
en la que resuelve los problemas 
de los ciudadanos con las com
petencias que le corresponden".

El presidente del PN V, Xabier 
Arzalluz, aseguró que su partido 
“participa en el juego institucio
nal porque no nos dejan otra po
sibilidad y porque seguimos lu
chando por nuestro derecho, el 
gobierno pleno". Por su parte, el 
candidato a lehendakari por 1U- 
EB. Javier Madrazo, afirmó que 
“los partidos que tienen el poder 
financiero y político, PNV y 
PSOE, no quieren que Izquierda 
Unida entre en el Parlamento 
vasco" por lo que “intentarán si
lenciar informativamente" a su 
formación.

Fernández anima a ampliar la 
despenalización del aborto

Alicante (Efe).— La diputada 
socialista y ex ministra de Asun
tos Sociales Matilde Fernández 
“animó" en Alicante al ministro 
de Interior y Justicia, Juan Al
berto Belloch, “a sacar adelante 
el nuevo proyecto de regulación 
del aborto, con el fin de ampliar 
la despenalización del mismo". 
Fernández realizó estas manifes
taciones en una conferencia so
bre el papel de las mujeres en la 
sociedad, organizada por la se
cretaría de la mujer de la comi
sión ejecutiva del PSOE en Ali
cante.

La ex ministra de Asuntos So
ciales criticó la postura absten
cionista del presidente del Con

sejo General del Poder Judicial 
(CGPJ). Pascual Sala, durante la 
votación del informe del nuevo 
proyecto de regulación del abor
to, y afirmó que “si el debate en 
el seno del CGPJ hubiera sido un 
tema financiero. Sala habría 
dado su posicionamiento". Ma
tilde Fernández añadió que el 
aborto “era un tema que única
mente repercutía a las mujeres, y 
lo fácil era abstenerse".

La diputada y miembro de la 
comisión ejecutiva federal del 
PSOE, afirmó que "la amplia
ción del cuarto supuesto del pro
yecto de ley del aborto debe evi
tar que las mujeres que aborten 
entren en prisión".
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Uno de losjallecidos era una súbdita españolajevada a Rusia como “niña de la guerra

Cinco muertos y cuatro heridos de origen 
ruso al estrellarse un helicóptero en Zaragoza

BREVES

Un helicóptero MI-8 dedicado a la lucha contra incendios se 
desplomo ayer en Daroca (Zaragoza) poco después de despegar 
por causas desconocidas, causando la muerte a cinco de sus nueve 
ocupantes, todos ellos de nacionalidad rusa.

Daroca (Zaragoza) (Efe).— 
Las otras cuatro personas que 
viajaban en la aeronave resulta
ron con heridas de diversa con
sideración, informó la Delega
ción del Gobierno en Aragón. 
Todos ellos habían iniciado via
je hacia Málaga, desde donde 
iban a retomar a su país tras ha
ber trabajado durante el verano 
integrando la Brigada de Inter
vención Rápida en Incendios 
Forestales.

En el accidente, que se produ
jo a las 11:30 horas de ayer, fa
llecieron Ivan Ivanov, médico 
de 39 años, los oficiales Sergei 
Domesov, de 33, y Stanislav 
Pravenikov, de 37, el coronel 
Vladimir Koprickmim, de 44, y 
la cocinera ruso española Ampa
ro García Huerta, de 66 años, 
nacida en Asturias, y que residía 
en Rusia desde 1936 cuando fue 
evacuada como “niña de la gue
rra”. ..

Amparo era cocinera, había 
adquirido la nacionalidad rusa, 
estaba casada con un ciudadano 
ruso con el que tenía una hija 
llamada Raisa y residía habitual
mente en Moscú. '

Los heridos, que permanecen 
ingresados en el Hospital de Ca- 
latayud, son los oficiales Ivan 
Kovai, de 35 años, Alexey Plou- 
mikov, piloto de 40, ambos en 
estado grave, y Vladimir Opa- 
massemko, de 25, y la cocinera 
Mina Lesmaia. de 43, cuyo esta
do de salud es menos grave.

El siniestro ocurrió cuando el 
helicóptero, un MI-8 de dos años 
de antigüedad, procedía a aban
donar la base de Daroca tras con
cluir la campaña contra incen
dios, y se estrelló en un pequeño 
barranco cuando apenas había 
alcanzado cinco metros de altu
ra. Tras el impacto contra el sue
lo, el aparato se incendió.

Algunos de los trabajdores de 
la BRIF de Daroca, compañeros 
de los fallecidos, indicaron que 
los cuatro miembros de la tripu
lación que resultaron heridos 
salvaron sus vidas al salir despe
didos dél aparato antes de que 
este se incendiase. *

, Agregaron los testigos del ac
cidente que en ningún momento 
perdieron el conocimiento y que 
incluso alertaron a los compañe
ros que acudieron en su ayuda.

del peligro que existía si el heli
cóptero se incendiaba. Asimis
mo, según testigos presenciales 
en el momento del despegue no

se había detectado ninguna ano
malía, a excepción de una racha 
de aire que desplazó al vehículo 
ligeramente.

La Policía ha puesto a dispo
sición judicial a seis menores de 
entre 13 y 16 años, acusados de 
formar una banda que robaba 
con navajas a estudiantes a la 
salida de diferentes colegios de 
los barrios barceloneses de Hor- 
ta y Valí d’Hebron.

' El abogado del “arrepentido” 
Ricardo Potábales, Manuel Al- 
varez de Mon, que resultó herido 
leve el viernes de madrugada en 
un confuso incidente, rechazó 
aclarar si fue apuñalado o se le
sionó accidentalmente y declaró 
que “lo único que quiero es olvi
darme de la Nécora”. El abogado 
indicó que no piensa denunciar 
los hechos, porque “tengo poca 
confianza en las denuncias” y 
que se ha quedado “atónito” al 
comprobar que había trascendi
do a la prensa el incidente, del 
que se niega a hablar. “Tengo 
mis razones importantes para ca
llar, no es por un capricho".

El consejo de administración 
de la agencia de valores Invest 
Ibérica ha decidido iniciar un ex
pediente de suspensión de pagos 
en plena investigación judicial 
por su presunta implicación en 
una estafa de 6.000 millones de 
pesetas.

Él dirigente del Sindicato de 
Obreros del Campo (SOC) y di
putado de IU-LV-CA Juan Ma
nuel Sánchez Gordillo consideró 
ayer que mantener el requisito 
de las peonadas para acceder al 
subsidio agrario “es permitir que 
este año se lleve Hacienda 2.500 
millones de pesetas en peonadas 
falsas".
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Se multiplican por cuatro 
. los afectados de peste 

neumónica en Nueva Delhi
Nueva Delhi (Efe).— Una at

mósfera de sicosis se apoderó de 
los ciudadanos de Nueva Delhi. 
donde en los últimas horas se 
multiplicó por cuatro respecto a 
los días anteriores, el número de 
personas ingresadas con sínto
mas de la peste que brotó hace 
once días en la costa occidental 
del país.

Según la agencia estatal PTI. 
todas las 122 camas reservadas 
para personas sospechosas de 
padecer la enfermedad en el 
Hospital de Enfermedades Con
tagiosas fueron ocupadas, y los 
nuevos ingresos están siendo 
trasladados a un hospital para 
tuberculosis donde se habilita
ron 500 camas.

Los últimos datos oficiales 
elevaron a un total de 242 las 
personas ingresadas afectados 
de peste en la capital, lo que 
representa un incremento en las 
últimas de cuatro veces los re- 
gristrado en los días anteriores, 
según la agencia antes citada.

La alarma en la capital federal 
donde viven cerca de once mi
llones de personas, cundió el 
viérnes cuando fueron confirma
das las dos primeras víctimas de 
la epidemia en Nueva Delhi, las 
primeras también "fuera de Sural, 
la ciudad en el Estado occidental 
de Guyarat donde brotó la peste.

Muchos trabajadores acudie
ron ayer a sus puestos de trabajo 
con mascarillas, y en la calle se 

pueden ver a los transeúntes 
también con la máscara de tela o 
sujetándose un pañuelo para cu
brirse la nariz y la boca.

Las autoridades locales pusie
ron igualmente en marcha pla
nes de emergencia para contro
lar la propagación en la capital 
de la peste que causó hasta ahora 
al menos 50 víctimas, y mantine- 
ne afectados a cerca de 2.000.

Las escuelas fueron cerradas 
por dos semanas las salas de 
cine estarán cerradas por un 
tiempo indefinido, y se aconsejó 
a la población no acudir a luga
res concurridos y evitar en lo 
posible viajar en autobuses.

Limpieza

Se intensificó también el ser
vicio de limpieza municipal y 
algunos ciudadanos por iniciati
va propia recogieron los monto
nes de basuras en las proximida
des de sus casas, que se teme 
puede ser caldo de cultivo de la 
epidemia.

A nivel nacional también, la 
Dirección General de Servicios 
de Salud, inició la desinfección 
de todos los aviones que salgan 
de los cuatro principales aero
puertos-internacionales del país 
hacia el extranjero y el examen 
de sus pasajeros. Las autorida
des indias insisten en que la te- 
traclina, el antibiótico para com
batir la enfermedad, está contro
lando la plaga.

El mercado nipón se abrirá a varios los productos de EE.UU.

Estados Unidos y Japón ponen fin 
a su disputa comercial

Estados Unidos y Japón lograron ayer después de prolon
gadas y arduas sesiones, un acuerdo para la apertura del 
mercado japonés a determinados productos estadouniden
ses, tal como pretendía el presidente Bill Clinton, anuncia
ron portavocees oficiales.

Washington (Efe).— El 
ministro japonés de Relacio
nes Exteriores, Yohei Kono, 
anunció que los dos países 
acordaron una expansión de 
las oportunidades" para los 
productos de EE.UU. y otras 
empresas extranjeras para 
vender equipos de telecomu
nicaciones y de medicina al 
Gobierno de Tokio.

Esto podría representar el 
primer acuerdo alcanzado en
tre los dos países tras 15 meses 
de negociaciones en una ron
da de pláticas dentro de un 
marco determinado.

El pacto fue obtenido por 
Kono y el ministro de Comer
cio del Japón, Ryutaro Hashi- 
moto, en reuniones de casi 20 
horas, en Washington, con el 
responsable del comercio ex
terior de EE.UU., Mickey 
Kantor.

Un portavoz japonés dijo a 
la prensa al finalizar las sesio
nes, que no hubo acuerdo so
bre los automóviles y sus re
puestos, un sector considera
do crucial y que representa el 
60 por ciento del déficit de

60.000 millones de EE.UU. 
con Japón.

Kantor tenía previsto 
anunciar el resultado de las 
reuniones que finalizaron 
ayer, en una rueda de prensa.

Estados Unidos desde hace 
15 meses, había exigido a Japón 
la apertura de su mercado para 
los automóviles, recambios, vi
drio plano, seguros y compras 
gubernamentales, que en su 
conjunto suponen cerca del 70 
por ciento del déficit en la ba
lanza comercial que favorece a 
los fabricantes nipones en 
60.000 millones de dólares.

Sanciones

En la reanudación de las ne
gociaciones en Washington, la 
tercera en menos de una sema
na al mas alto nivel, no se ha
bían visto, hasta la medianoche 
del viernes, señales esperanza- 
doras para una solución. .

El Gobierno de Clinton dis
pone del capitulo 301 de la ley 
de comercio estadounidense 
para imponer sanciones a Japón 
a través del reajuste arancelario, 
pero su aplicación según los

Bill Clinton. t el ef o t o  ef e

cálculos de algunos altos funcio
narios, como el secretario del 
Tesoro, Lloyd Bentsen, podían 
haber tenido fuertes consecuen
cias económicas y políticas.

Hashimoto había dicho que 
Japón apelaría al Acuerdo Ge
neral sobre Aranceles Adua
neros y Comercio (GATT) 
para intentar resolver a través 
de este organismo multilateral 
la octava confrontación co
mercial de envergadura con 
EE.UU. desde 1986.

Desmienten la detención del sujeto 
que contrató al asesino de R. Massieu

Los herederos del fascismo 
acuerdan la disolución del MSI

México (Efe).— La Procura
duría General de la República 
desmintió ayer rotundamente 
que haya sido detenido Fernan
do Rodríguez González, quien 
presuntamente contrató al asesi
no confeso del político mexica
no José Francisco Ruiz Mas
sieu.

La supuesta detención de Ro
dríguez González fue anunciada 
por la agencia “Nolimex” y otros 
medios de comunicación mexi
canos. pero fuentes de la Procu
raduría negaron que el supuesto 

inductor del crimen haya sido 
arrestado.

Ruiz Massieu, secretario ge
neral del gobernante Partido Re
volucionario Institucional 
(PRI), fue asesinado de un tiro 
en el cuello el pasado miércoles 
por Daniel Aguilar Treviño, de 
28 años, quien confesó que le 
ofrecieron 50.0<K) nuevos pesos 
(unos 15.000 dólares) por come
ter el crimen.

Aguilar fue detenido momen
tos después del atentado, a la 
puerta de un hotel de esta capital, 

y en sus declaraciones ante la 
Policía afirmó que quien le con
trató fue Fernando Rodríguez 
González, secretario técnico del 
diputado del PRI Manuel Muñoz . 
Rocha.

Las investigaciones en torno 
al atentado del secretario gene
ral del PRI. Ruiz Massieu es
tán rodeadas de un gran herme
tismo. y, al parecer, existe la 
intención de las autoridades de 
nombrar un subprocurador es
pecial dedicado exclusivamen
te al caso.

Roma (Efe).— En una reu
nión en la que no hubo espacio 
para el recuerdo fascista y en la 
que ni se citó al fundador del 
partido, Giorgio Almirante, la 
dirección del neofascista Movi
miento Social Italiano (MSI) 
aprobó la propuesta de su líder. 
Gianfranco Fini. de disolverse 
en la derechista Alianza Nacio
nal.

De los 90 miembros de la di
rección. sólo votaron en contra 
Teodoro Buontempo y Enzo 
Erra, representantes del ala dura.

Pino Rauli, ex secretario ge

neral. y Mirko Tremaglia -actual 
presidente de la comisión de ex
teriores del Parlamento y ex “ca
misa negra" en la república de 
Saló, férreos opositores a la de
saparición del partido, no vota
ron.

Así. 48 años después de que el 
fallecido Almirante fundara el 
movimiento heredero del Parti
do Fascista, la dirección “misi- 
na", como son conocidos, san
cionó ayer en un hotel de Roma 
"el fin de la experiencia del 
MSI", tal y como dijo Fini en su 
discurso.
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El senador Gregg acusa a Clinton de enviar soldados a una “peligrosa y vaga" misión

EE.UU. se opone a que sus tropas 
realicen tareas policiales en Haití

Los militares de EE.UU. a 
cargo de la intervención ar
mada en Haití, han asignado 
a la Policía haitiana un pa
pel principal en el manteni
miento del orden, porque no 
desean involucrar directa
mente a las fuerzas estadou
nidenses en las tareas poli
ciales. según fuentes oficia
les.

Washington (Efe).— Mien
tras. después de dos días de san
grientos disturbios en Puerto 
Príncipe ocurridos cuando gru
pos paramilitares organizados, 
armados y entrenados por ios 
militares haitianos atacaron a 
una manifestación de partida
rios del derrocado presidente 
Jean-Bertrand Aristide. au
mentaron las presiones para 
que las tropas de Estados Uni
dos desarmen a esos civiles.

Funcionarios que prefirie
ron no ser indentificados, dije
ron que la opción de que las 
tropas norteamericanas man
tuvieran el orden en la mani
festación de partidarios de 
Aristide, celebrada el viernes- 
con motivo del tercer aniversa
rio de la expulsión de éste del 
Gobierno haitiano, fue anali
zada por los mandos de 
EE.UU. en Haití, la Casa Blan
ca. el Pentágono y el Departa
mento de Estado.

No fue revelado el resultado 
de este análisis, pero las fuer
zas de intervención no tuvie
ron una activa participación en 
evitar los enfrentamientos en
tre los grupos paramilitares y 
los seguidores de Aristide. en 
los que murieron cinco perso
nas aunque actuaron como 
fuerza de contención ante la

TELEFOTO EFE

Una mujer herida yace en el suelo, mientras la multitud asalta las sacas de comida

pasividad de la policía haitia
na.

Las fuentes dijeron que a 
pesar de esas muertes, y de que 
se prevé más violencia políti
ca, en Washington no se tienen 
planes para que los 19.600 mi
litares estadounidenses des
plegados en aquel país caribe
ño, jueguen un papel primario 
en las labores policiales.

Portavoces militares citados 
hoy por “The New York Ti
mes" afirmaron que la inter
vención armada pacífica de 
Haití fue preparada meticulo
samente.

Sin embargo, los críticos de 
esta acción para restablecer a 
Aristide en el poder, y aún rep-

resentantes del Gobierno de 
Washington, consideran que el 
mantenimiento del orden ha 
sido improvisado y a veces 
confuso, según el diario.

Política errónea

Mientras, el senador repu
blicano estadounidense Judd 
Gregg, acusó ayer al presiden
te de EE.UU.. Bill Clinton, de 
enviar tropas norteamericanas 
a una “peligrosa y vaga” mi
sión en Haití, política que con
sidera un error.

En su respuesta al mensaje 
radiofónico sabatino de Clin
ton, que en esta ocasión criticó 
a quienes cabildean para evitar 
la aprobación de sus proyectos

de ley, principalmente el de la 
reforma sanitaria. Gregg des
tacó que en esa intervención 
pacífica se cambian constante
mente las normas sobre la de
finición de quién es el enemi- 
g°. ,

Clinton no se refirió en 
esta ocasión a la crisis de Hai
tí, y se dedicó principalmente 
a criticar a las organizaciones 
y personas que llevan a cabo 
actividades de cabildeo, que, 
dijo, deben ser reguladas. 
Gregg atacó también al de
rrocado presidente haitiano 
Jean-Bertrand Aristide. “por 
tener una historia de vehe
mente antinorteamericanis- 
mo”.

Itamar descarta 
formar un 
Gobierno de 
transición tras 
las elecciones

Juiz de Fora (Efe).— El presi
dente brasileño, llamar Franco, 
descartó ayer la posibilidad de 
formar un Gobierno de transi
ción en caso de que su ex minis
tro Fernando Henrique Cardoso 
venza en las elecciones genera
les de mañana lunes.

“El Gobierno sólo expira el 
31 de diciembre”, dijo Franco, y 
añadió que “hasta esa fecha no 
hay razón para ningún cambio 
de actitud”.

El gobernante declaró en su 
ciudad natal de Juiz de Fora, a 
278 kilómetros al sur de Belo 
Horizonte (capital del estado de 
Minas Gerais), que entre sus pla
nes para los tres meses de man
dato que le restan no aparece una 
eventual gestión conjunta con 
Cardoso, del Partido Social De
mócrata Brasileño (PSDB).

"No existirá Gobierno con
junto y mucho menos Gobierno 
paralelo”, afirmó Franco a un 
grupo de periodistas que le inda
garon sobre el rumbo de su ad
ministración.

El presidente no ha escondido 
su opción electoral por Cardoso, 
que durante su gestión actuó 
como embajador y ministro de 
Hacienda y que encabeza las en
cuestas de intención de voto, con 
el 46 por ciento, un 23 por ciento 
más que su principal adversario, 
el socialista Luiz Inacio Lula da 
Silva, del Partido de los Trabaja
dores.

"Continuaré cumpliendo mi 
deber normalmente”, insistió el 
gobernante, a quien le corres
pondió, como vicepresidente, 
suceder en el cargo al presidente 
Fernando Collor de Meló, que 
tuvo que renunciaren 1992 aco
sado por denuncias de corrup
ción.

El nacionalista Meciar ve aumentadas sus 
posibilidades de regresar al poder

, Bratislava (Efe).— El nacio- 
nahsta Vladimir Meciar ha visto 
aumentar sus posibilidades de 
regreso al poder después de que 
su Movimiento por una Eslova- 
quia Democrática (HZDS) obtu
viese un 30,52 por ciento de los 
v°tos, según cálculos provisio
nales de las elecciones celebra- 
uas ayer en este país.

Meciar, que tuvo que abando
nar la jefatura de Gobierno el 
Pasado marzo tras perder una 
moción de confianza en el Parla
mento, podría conseguir, de con- 
•rmarse esos primeros cálculos 

aun muy provisionales, en 54 es- 
canosde un total de 150.

El primer ministro eslovaco, 
ozeí Moravcik, expresó ayer 
,n embargo, su confianza en po- 
er mantener la actual coalición 
^ Gobierno, pero ampliada a 
ras fuerzas, iras conocerse los 

Pr|meros recuentos oficiales 
Provisionales.

Moravcik. al frente desde el 
P Saoo marzo de una alianza de 
Ponidos de centro, derecha e iz- 
M lerda—la Unión Democrática

(UD), el Partido de Izquierda De
mocrática (SDL) y el Movimiento 
Democristiano (KDH)— puso 
como condición que la coali
ción que se forme pueda trabajar 
sin perturbaciones durante una 
nueva legislatura de cuatro 
años.

Pese a haberse convertido en la 
segunda fuerza, “Opción Co
mún alianza electoral de cuatro 
partidos de izquierdas encabeza
dos por el SDL del ex comunista 
reformista Peter Weiss, ha defrau
do los pronósticos, que le atri
buían un 20 por ciento al quedarse 
sólo en un 12,3 por ciento y obte
ner Unicamente 21 escaños.

Minoría húngara

La tercera fuerza política, tras 
estos primeros comicios de la 
Eslovaquia independiente, es la 
coalición de tres partidos que 
representan a la importante mi
noría húngara en Eslovaquia — 
600.000 personas, 11 por ciento 
de la población—, que con un 
10.59 por ciento puede obtener 
unos 19 escaños.

La agrupación de los partidos 
húngaros puede evitar, con su 
peso electoral, el regreso a la 
jefatura de Gobierno del líder 
del Movimiento por una Eslova- 
quia Democrática, al que acusan 
de discriminar su lengua y cultu
ra, ya que únicamente entraría a 
formar parte de una alianza 
opuesta a la formación de Me- 
ciar.

La Unión Democrática del 
primer ministro Jozef Moravcik 
—9.78 por ciento de los votos— 
y su actual aliado de gobierno, el 
Movimiento Democristiano de 
Jan Carnogursky —9,36 por 
ciento— pueden enviar 17 dipu
tados cada uno al Parlamento.

La Asociación de Trabaja
dores de Eslovaquia. de orien
tación comunista, consigue, se
gún estos resultados provisio
nales, un 7,25 por ciento de los 
votos y 12 escaños, mientras 
que el antihúngaro y xenófobo 
Partido Nacional Eslovaco 
(SNS) puede obtener 10 esca
ños gracias a un 6 por ciento de 
los sufragios.

Los serbios permiten el paso 
de convoyes humanitarios

Belgrado (Efe).— Los serbios 
de Bosnia-Herzegovina acce
dieron ayer a permitir que los 
convoyes humanitarios de la 
ONU vuelvan a pasar por los 
territorios bajo su control, según 
un comunicado del gabinete del 
líder serbobosnio. Radovan Ka- 
radzic.

"A partir de hoy domingo se 
reanudarán las actividades de las 
organizaciones humanitarias in
ternacionales en el territorio de 
la República Serbia (de Bosnia) 
y se vuelven a abrir los corredo
res terrestres para los convoyes 
logísticos de la ONU”, dice el 
comunicado divulgado por la 
agencia serbobosnia Sma.

El acuerdo fue alcanzado du
rante el encuentro que celebró 
hoy Karadzic con el comandante 
de la Fuerza de Protección de la 
ONU (UNPROFOR) en Bosnia, 
el general Michael Rose.

"Ambas parles expresaron su 
disposición a asegurar recípro
camente el abastecimiento con 
gas. agua y energía eléctrica en 
la zona de Sarajevo y en lodo el

territorio de Bosnia”, se añade 
en el comunicado.

Asimismo, la UNPROFOR y 
los serbobosnios se comprome
tieron a restablecer sus comuni
caciones y resolver por medio 
del diálogo todo eventual inci
dente para “impedir el deterioro 
de las relaciones”.

Ataques aliados
Con este acuerdo se restable

cerá el paso de convoyes huma
nitarios y de la UNPROFOR a 
través del territorio serbio en 
Bosnia, suspendido el pasado 22 
de septiembre, cuando la Alian
za Atlántica lanzó un ataque aé
reo contra posiciones de los ser- 
hobosnios en la "zona de exclu
sión" de Sarajevo.

Iras el ataque de la Alianza 
Atlántica, realizado a petición 
de la UNPROFOR. los serbios 
bosnios anunciaron que inte
rrumpirían su colaboración con 
las agencias humanitarias inter
nacionales y se negaron a garan
tizar la seguridad para los vuelos 
a Sarajevo.
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POLIDEPORTIVO

JUAN MARTIN

Un club que va a más.

TC

Se presentó e[C.P^Unami con 300 deportistas^njusfilas

Presidente del club: “Dentro de nuestras 
posibilidades no renunciamos a nada”

Gratificante el espectáculo 
que ofreció el C.P. Unami en la 
jornada del ayer domingo en 
la cancha del “Pedro Delga
do”. Doscientos noventa de
portistas abrieron el curso en 
la citada entidad y mostraron 
el verdadero y auténtico ca
rácter del deporte, visto desde 
su base.

Jesús Núñez: “El club esté abierto a todos los deportistas que llamen a nuestra puerta". JUAN MARTIN

__________ JOSE M8 MARTIN 
Nadie quiso perderse el acon

tecimiento. Los deportistas de 
Unami, entre seis y poco más de 
20 años, acudieron a la llamada 
de su club para presentar el acto 
de apertura de la temporada 
94/95. La pista del polideportivo 
“Pedro Delgado” se llenó de al
garabías de los pequeños, de 
sensatez de los "mayores" y de 
ilusión de trescientos deportistas 
que ponen en manos de un grupo 
de monitores lo mejor de su en
tusiasmo.

Todo ello sucedía mientras 
por los altavoces se escuchaba el 
himno del C.P. Unami, del que 
es compositor otro de los entu
siastas colaboradores del grupo, 
Luis Antoranz. Componentes de 
un total de 19 equipos, prove
nientes de la secciones de fútbol. 
fútbol-7, fútbol sala y baloncesto 
compartieron el preámbulo de lo 
que será la temporada deportiva. 
Allí, sobre la pista, estaban las 
jugadoras del equipo de Ia B. las 
de segunda división, el equipo 
sénior de fútbol que milita, por 
vez primera, el la liga provincial 
y que asume la continuidad de 
aquellos que terminan en el gru
po de juveniles, cuyos equipos 
también estaban presentes, 
acompañados de alevines, ben
jamines, infantiles y cadetes.

El cuadro que hemos descrito

se completaba, ya desde las gra
das, por un amplio grupo de pa
dres y colaboradores del club, 
sin cuyo apoyo difícilmente po

En competición tendrán 19 equipos de baloncesto, fútbol y fútbol sala, 
con un presupuesto de trece millones de pesetas

dría el club mantener su conti
nuidad. No son, en ningún caso, 
espectadores o convidados de 
piedra, son auténticos entusias
tas de la labor que el club realiza. 

I*

al que a pie de cancha prestan su 
colaboración un amplio grupo 
de monitores dirigidos por Cuca 
Delgado, José Ma Rodríguez, Ma

José Heredero. José Luis Manri
que...

Todo aquello que idearon, 
pensaron y llevaron a la práctica 
los pioneros del entusiasta grupo

del C.P. Unami, en cuyo cuadro 
falta sólo la imagen de Lalo Abe
lla. se posaba sobre la pista del 
municipal segoviano y extendía

su ilusión hacía cada uno de los 
que se sentaban en las gradas, 
porque ellos son la piedra angu
lar de un club por muchos moti
vos extraordinario.

Con los pies 
en el suelo 

de la realidad
J.M.M.

Preside el club Unami 
Jesús Muñoz López, que 
trata de ser continuador 
de quienes trabajaron por 
llevar al club a las cotas, 
cuando menos, en las que 
hoy se mantiene, "puedo 
asegurarte que hoy. ob
servando todo lo que ha
bía en la pista, me he 
emocionado y he tenido 
muchas dificultades para 
dirigirme a los deportis
tas”.

Todo ello, el reunir a 
trescientos deportistas, 
no aparece de la noche a 
la mañana, “efectiva
mente, nuestra estructura 
de hoy es mucho más am
plia, pero el club tienen 
los mismos ideales y 
principios de aquellos 
que trabajaron en sus pri
meros tiempos".

Los clubes de base no 
siempre encuentran la 
colaboración para conti- 

■ nuar un camino obligado 
y necesario en el deporte, 
“los que aquí estamos 
primero lo hicimos por 
nuestros hijos, por ayu
darles, pero la ilusión 
prende en los que colabo
ramos y vivimos con in
tensidad todos los acon
tecimientos del club. Te
nemos un club de depor
tistas en el que intenta
mos que. además, crez
can en el como perso
nas".

La gran amplitud de 
actividades que el club 
realiza se lleva a cabo 
con un presupuesto de 
trece millones de pese
tas. “Nosotros agrade
cemos todas las ayudas 
que recibimos, pero 
cada vez lo tenemos más 
difícil. Si el número de 
deportistas aumenta, los 
costes son mayores y el 
trabajo para captar me
dios económicos no tor
na difícil. La ayuda de 
los socios del club en 
este caso es imprescin
dible. Y en ello sí cola
boramos todos".

Sí dejó claro el presi
dente. al hacer balance en 
torno al equipo femenino 
de primera división, que 
pese a la modestia del 
club, "nuestro lema es el 
de que dentro de nuestras 
posibilidades no renun
ciamos a nada. El club 
está abierto a deportistas 
que llamen a nuestra 
puerta".

Un club, el Unami 
(Unión de Amigos), con 
proyección de futuro 
dentro en Segovia. Su 
trabajo no hace falta bus
carle a través de dossiers 
voluminosos, sólo es ne
cesario acercarse a la rea
lidad del trabajo del día a 
día para comprobarlo. 
Esa es la realidad del 
club.
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■ Polideportivo “Pedro Del
gado", alrededor de 100 es
pectadores

■ Marcador: Segobasquet 
60-Lasarte Oria 67 (18-34)

■ Segobasquet: 14 canas
tas de 41 intentos, 20 de 
28 tiros libres; 4 triples de 
doce lanzamientos. 25 re
botes, ocho en ataque, 10 
asistencias, 8 balones 
perdidos y 8 recuperados. 
27 personales.

■ Lasarte: 17 canastas de 
47 intentos; 22 de 41 tiros 
libres, 3 triples de 9 inten
tos; 29 rebotes, 9 en ata
que; 5 asistencias, 6 balo- 

• nes perdidos y 8 recupe
rados. 20 personales.

■ Arbitros: Lamas I y Pe
ñas 1.

VESTUARIO ------------------
■ J.MM.

Juy-Ó pocos miimlos, pero jugó, y (idemúx dejó mnslanciu de 
su ideo de baloncesto. U) que ti Silvia Martín le fallan de 
centímetros, le sobran de picardía. Ui práctica totalidad de las 
cosas que hi-o durante su tiempo de juego, fueron excelentes. 
Incluida la responsabilidad de tener que lomar e! último balón 
del primer período. Satisfecha sí estaba cuando finalizó:

"El tiempo que he jugado lo intenté hacer lo mejor posible. 
El entrenador me pidió que en cancha defendiera a Ruth 
Calleja, y desde el primer segundo trabajé para ello”.

Jugar en cada encuentro, aunque sean dos minutos, tienen 
que ser estimulante para quien habitualmente no encuentra 
esa posibilidad, “estas oportunidades nos sirven, cuando 
menos a mi, para salir con mayor responsabilidad a la 
cancha. Sé que me tengo que ganar los minutos trabajando 
de forma constante ”.

Tiene la esperanza de que la liga pueda cambiar para su 
equipo, “hay que tener encuentra que queda mucha liga y si 
hoy, que hemos podido ganar, perdimos, en el próximo 
encuentro intentaremos que suceda lo contrario. No tenemos 
porqué desilusionarnos. Seguro que los refuerzos que esta
mos esperando llegarán ”.

60 El equipo segoviano perdió en la primera parte 67

Lasarte Oria, sin jugar bien, propició la 
tercera derrota de Segobasquet en la liga

Tras una pésima primera 
parte, donde sólo consiguió 
marcar 18 puntos, Segobas
quet mejora tanto en la segun
da que a punto estuvo de dar la 
vuelta el encuentro, pese a lle
var una desventaja de veinte 
puntos. Los dos últimos clasifi
cados de la primera femenina 
ofrecieron muy poco balonces
to de calidad.

___________ JOSE Me MARTIN
No se esperaba mucho de dos 

equipos que ocupan los últimos 
puestos de la clasificación y que, 
por causa de los pocos medios 
económicos de que disponen, se 
encuentran sin jugadoras extran
jeras y con plantillas nacionales 
sin grandes alardes.

A lo largo de toda la primera 
parte el juego del conjunto sego
viano fue tan negativo, tanto en 
ataque como en defensa, que a 
nadie presente en el partido le 
pudo extrañar el exiguo marca
dor que figuraba al final de los 
veinte minutos de juego inicial.

Tampoco Lasarte, por lo ya 
descrito, realizaba un juego 
como para encontrar diferencias 
vn el marcador, pero con el buen 
rabajo de Díaz —única que en 

ese período se salva de la “que
ma , el conjunto guipuzcoano 
se marchó en el marcador y así 
se mantuvo en toda la primera 
Parte. La entrada de Silvia Mar- 
m en cancha, dio mayor movili- 
ad al equipo. Pero dentro de la 

¿ona nadie se atrevía a entrar.
n las de casa no hubo nadie

que impusiera ni juego, ni ritmo, 
mientras los rebotes “caían" 
siempre en las manos de Díaz, 
que con notable acierto en frente 
al aro daba a su equipo ventajas 
suficientes para tranquilizar. 
Dado que el banquillo, con tan 
solo seis jugadoras “efectivas",

era muy corto, cabía esperar que 
en cualquier momento, por que 
el cansancio hiciera mella, deja
ran la acción en manos del equi
po local. Pero este no encontraba 
a nadie que fuera capaz de lan
zar, y si “marear" el balón en 
ataque para agotar la posesión 
puede ser bueno cuando se va 
ganando, existe la duda razona
ble de que lo sea también cuando 
se va perdiendo.

Gran cambio en el 
decorado

Observando los acontecido en 
la primera parte, la diferencia del 
marcador y el juego (¿?) realiza
do por ambos, no se veían mu
chas posibilidades para el con
junto de Segobasquet. Sin em
bargo las hubo. Conducidas por 
el innegable acierto de Alicia 
García, el equipo se lanzó a la 
caza de un marcador más favora
ble y poco faltó para que la azaña 
se hubiera consumado. Simple
mente, con haberjugado la mitad 
de positivo en la primera mitad, 
nunca habrían perdido el en
cuentro.

Tras un marcador parcial de 
20-40. el mejor trabajo de Belén 
Serrano, la lucha constante en 
defensa, que hizo perder muchas 
veces el balón a Lasarte, y la 
rapidez del contragolpe, lleva
ron a las de casa a rebajar la 
diferencia y situarse a falta de 
2"28 a tan sólo cuatro pun-
tos(52-56).

Aguantar el mismo ritmo de 
juego era un imposible y pese al

visible cansancio de Lasarfc.que 
en algunas jugadoras, caso Ana 
Belén Peña, era agotamiento, 
consiguieron mantener su venta
ja.

* * *
Cantimpalos Unami per

dió en el primer partido de la 
Liga por 53-59 ante el Villa- 
garcía.

-----LOCAL PTOS. 1 1 P. 2P. . 3R REB. PERS. VAL.
* • De Pablos 4 0 i 1 0 4 1 5 1
-• Silvia 0 ' 0 1 0 . 0 0 0 _1_

—TGómez o 0 ¡ () . 0 0 0 s.c.
T Marta Val verde 0 0 () 0 0 5 s.c
5; Belén Serrano 25 2 17 2 2 3 _ 1
6: Portabella 1 1 0 0 2 3 J
7. Malú 5 1 1 4 0 3 5 1

Pe laOssa 5 1 4 0 6 3 1
Sonia Serrano 4 0 4 1 0 6 2 1

^elí^^hG^Garcí.^^^^ 16
■

4 6 2 4___ 3 2_

VISITA NTES___ PTOSJ 1 P. 2 P. 3P. REB. PERS. VAL.
1. Calleja 9 2 2 1 1 3 1
2. Campandcgui ____ 4 0 2 0 0 3 1

__ 3JPeña
4. Díaz

13 7 3 0 3 2 1
27 7 7 2 15 3 2

5. Ozcadi 3 । 2 0 4 5 1
| 6. Sein 1 1 5 3 0 2 3 1
_7 _ •

8
9
10
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Jugadores para todo. JUAN MARTIN

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Domingo 2 de octubre de 1994

Hay que destacar de nuevo los triunfos alcanzados por los 
tiradores segovianos en las modalidades de tanga y calva. 
Valladolid y la provincia de Madrid han sido los lugares 
donde han tomado parte, con triunfos importantes en todas 
sus actuaciones.

w

Colabore con Intermón

Población:C. P.:
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Thl.:Provincia:

En INTERMÓN preferimos ayudarles 
a conseguir los alimentos con su

Nombre y apellidos:

Dirección:_________

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envíenos este

Si de verdad quiere ayudar c 
Tercer Mundo... J Quiero colaborar con INTERMÓN

Cumplimente este cupón, recórtelo y envíelo a:
INTERMÓN. Roger de Llúría. 15 • 08010 Barcelona.

• M □ Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN. por la

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona cantidad de:________ ________________  ptas.

1 I I Deseo recibir información L--------------

Un buen trabajo.

Jugadores segovianos ganan los torneos de Valladolid

JUAN MARTIN

El día 9 comienza el torneo Presidente, 
que se disputa en toda la región

_ _________ JOSE M9 MARTIN
De manera constante los 

deportes autóctonos están 
aflorando en la región. Así lo 
demuestra el hecho del gran 
número de competiciones que 
se están desarrollando, con in
tercambio de jugadores y sali
das a otras provincias. Algo 
qúe hace sólo cinco años pare
cía imposible.

De las últimas actividades 
llevadas a cabo por la Dele
gación Provincial de Depor
tes Autóctonos y los jugado
res pertenecientes a la mis
ma, damos cuenta a conti
nuación.

Tanto Valladolid como 
Madrid fueron escenario de 
dos cojnpeticiones. En el V 
Trofeo Ciudad de Valladolid 
tomaron parte un total de 20 
jugadores en la modalidad de

Calva. Los dos únicos repre
sentantes segovianos consi
guieron los puestos 3o, José de 
Lucas, y 4o. Francisco Galán. 
En tanga, con 50 jugadores, 
fue 6o Antonio de Juan.

En la modalidad de tanga 
por parejas fueron 36 las que 
disputaron el II trofeo “Fiestas 
de San Mateo”. Los jugadores 
de Segovia mostraron su gran 
habilidad para lanzar la 
“chanfla" y pegar al “tango", 
y así José de Lucas y Antonio 
de Juan lograron el primer 
puesto, mientras el quinto era 
para Angel Provencio y José 
Luis Otero.

Una gran participación 
hubo en la IV edición del 
Campeonato Nacional de 
Tanga por parejas que se dis
putó en Villaviciosa de 
Odón(Madrid). Ocho jugado-

res de Segovia compitieron 
ocupando la 4a posición Fru
tos Herranz y Angel Antoranz 
y el 6o José de Lucas y Anto
nio de Juan.

Fue el pasado domingo 
cuando más de medio cente
nar de parejas acudieron a dis
putar en Valladolid el Cam
peonato abierto de tanga que 
organiza el Grupo de Empresa 
Renault. De nuevo brillaron a 
gran altura los jugadores de la 
Delegación de Segovia. José 
de Lucas y Antonio de Juan 
ocuparon la primera plaza y 
Jesús Bermejo y José L. Ma- 
tarranz, la sexta. Extraordina
ria la actuación.

Ahora, para no perder rit
mo en la actividad, se anun
cia el comienzo del 1 Cam
peonato Presidente en la mo
dalidad de tanga y calva. Se 
disputará de forma simultá
nea en todas las provincias 
de la región. Los mejores 
clasificados acudirán a Za
mora donde el día 13 de oc
tubre disputarán la final.

La segoviana M3 Antonia Torreño, 
en la concentración permanente 

de Castilla y León

_____________________________ AS.
Ma Antonia Torreño Velasco, 

jugadora del C.P. Alcázar Caja 
Segovia, ha sido llamada para 
formar parte de la selección de 
Voleibol de Castilla y León, que 
se concentrará en Valladolid 
desde el presente mes de octubre 
a mayo de 1995.

Ma Antonia, que cuenta con 
15 años de edad y milita en cate
goría cadete, formará parte de la 
concentración permanente a la 
que acuden las doce mejores ju
gadoras de la región, contando 
con la dirección técnica de un 
entrenador cubano, dos españo
les y un tutor de estudios. La 
jugadora segoviana jugó la pasa

da temporada con el equipo Al
cázar Caja- Giner de los Ríos, 
participando en la fase regional 
cadete.

Alcanza así el club segoviano 
una de sus metas tras muchos 
años de trabajo y en espera de 
lograr los medios económicos 
suficientes para poder iniciar la 
competición, una temporada 
más, en la segunda división. Por 
el momento las cosas no mar
chan demasiado bien. Como cu
riosidad podemos reflejar que 
algunos jugadores del club en
trenan en la alameda de La Fuen- 
cisla. Sus medios son rudimen
tarios. pero la ilusión está por 
encima de todo.

propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos, cupón.
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Un mal comienzo de liga .

Emoción
En la segunda mitad, el 

Massana reaccionó con pron-

FUTBOL-SALA

Mal comienzo de losjegoyianos en la liga

7-4. La ilusión de Massana derrotó 
a la técnica de Caja Segovia

El Caja Segovia comenzó 
con mal pie su andadura li- 
guera al perder por 7-4 ante 
el equipo andorrano del 
Massana, en un emocionan
te encuentrro donde sólo se 
establecieron diferencias en 
los últimos minutos. El equi
po segoviano pagó caro el 
exceso de confianza del pri
mer tiempo ante la ilusión 
de un equipo local decidido 
a ganar su partido ante un 
combinado en apariencia 
netamente superior.

__________________ MENCHETA
ALINEACIONES: 

MASSANA: Silva, Alvaro, 
Solá, De la Rosa y Claudio 
—cinco inicial—. También 
jugaron Sergi Babot, lón y 
Ruiz. CAJA SEGOVIA: 
Juanjo, Eran, César, Quique y 
Carlos —cinco inicial—. 
Luego jugaron Rubén y Gar
cía Plata. ARBITROS: los se
ñores Luis Antonio Jordana y 
Julio Villanueva, ambos de 
Zaragoza. Discreta actuación, 
alternando aciertos y errores, 
aunque éstos de más bulto que 
los primeros. Mostraron car
tulina amarilla de amonesta
ción a los jugadores andorra
nos lón, Ruiz y Claudio, y a 
los segovianos Juanjo y Qui
que. GOLES: 0-1 minuto

— Carlos. 1-1 minuto 
-*• — Claudio. 1-2 minuto 
23.— Eran. 1-3 minuto 26.— 
García Plata. 2-3 minuto 
27-— lón. 3-3 minuto 30.— 
Claudio. 4-3 minuto 33.— 
Solá. 4-4 minuto 34.— Car
los. 5-4 minuto 35.— De la 
Rosa. 6-4 minuto 36.— lón. 
7-4 minuto 38.— Claudio.

A priori, mal se le pre
sentaban las cosas al con
junto local en esta jornada 
inaugural del campeonato; 
por una parte, era su primer 
encuentro tras el ascenso la 
temporada pasada y, por otra, 
visitaba Andorra un Caja Se
govia que venía con vitola 
de gran equipo, que había 
metido miedo en el cuerpo

JUAN MARTIN

del aficionado andorrano.
En los primeros minutos 

del partido esas impresiones 
comenzaron a hacerse reali
dad sobre el parqué del pabe
llón pirenaico.

El Caja Segovia, perfecta
mente asentado en la cancha, 
dominaba a placer un partido • 
que el Massana no sabía cómo 
disputar, aunque el cuadro de 
la ciudad del Acueducto esta

' ba fallando más de la cuenta a 
la hora del remate, pues si hu
biese transformado alguna de 
las ocasiones que tendría a lo 
largo de la primera mitad, sin 
duda al descanso el Caja Se
govia se hubiese ido al vestua
rio con el partido completa
mente sentenciado.

Pero en este periodo un so
litario tanto, obra de Carlos a 
poco de cumplirse el ecuador 
de este primer tiempo fue el 
único fruto que el equipo ca
jista sacó a su juego, que por 
su fluidez y peligrosidad hu
biera merecido algún gol más.

titud. pero de nuevo el Caja 
Segovia se hizo con las rien
das del partido, hasta colocar
se con un 1-3 a los 6 minutos 
de la reanudación; sin embar
go, no estábil todo dicho, ni 
mucho menos, porque un solo 
minuto después el Massana 
puso el electrónico en un apre
tado y emocionante 2-3 que 
dió paso a unos instantes de 
relajamiento en la lucha, aun
que pronto se volvieron a ini
ciar las hostilidades. Y llegó el 
tan ansiado empate, que acusó 
en exceso el cuadro segovia
no, que estuvo varios minutos 
“tocado” sobre el parquet, 
aunque sin que el Massana su
piera aprovechar convenien
temente esta circunstancia; eso 
sí. al menos en esos minutos de 
desconcierto visitante el cua
dro andorrano pudo ponerse, 
por primera vez. por delante 
en el marcador, lo que ocurrió 
en el minuto 33, cuando Sola 
conseguía el cuarto tanto. 
Pero de nuevo las ilusiones de 
los aficionados locales se con
gelaron repentinamente al 
conseguir, tan solo un minuto 
después, Carlos el cuarto tanto 
segoviano, que auguraba un 
final de partido verdadera
mente emocionante.

Sin embargo, no ocurrió 
nada de eso. porque en los úl
timos seis minutos de partido 
sólo hubo un equipo sobre la 
cancha; el Caja Segovia, que 
continuaba perdido sobre el 
terreno de juego, parecía no 
creerse las dificultades que le 
estaba presentando un rival al 
que tuvo contra las cuerdas 
durante los primeros veinte 
minutos de partido; pero el 
equipo bancario ya no pudo 
conseguir un solo tanto más, 
todo lo contrario que el equipo 
andorrano, que continuaba 
con ganas y acierto hasta lle
gar a ese definitivo 7-4 que, 
sin duda, hace justicia a lo vis
to sobre la cancha, puesto que 
un equipo que no aprovecha sus 
ocasiones no merece sacar ade
lante un partido.

CICLISMO

Pedro Delgado será 
homenajeado hoy en la 

localidad de Gandía
Gandía (Valencia) (Efe.— 

Miguel Induráin y Pedro Delga
do serán las principales atraccio
nes de la primera edición del 
“Critérium de Gandía", que se 
disputa hoy. domingo, a la partir 
de las 12.00 horas y que servirá 
de homenaje al segoviano en su 
retirada del ciclismo tras doce 
años de vida profesional.

En la prueba participarán 38 
corredores entre profesionales y 
aficionados, entre los que desta
can la presencia de Pello Ruiz 
Cabestany, Angel Edo), Juan 
Martínez Olivery Daniel Clave

ro. El carácter internacional de la 
prueba viene dado por la presen
cia del suizo Tony Rominger y 
del portugués Acacio Da Silva, 
que lleva dos años alejado de la 
competición. Abraham Glano 
aún no ha confirmado su partici
pación,, ya que está pendiente de 
comenzar el periodo de sanción 
impuesta por la UCI tras un po
sitivo en la Voita a Catalunya.

El critérium de hoy constará 
de cinco pruebas, entre las que 
destacan las de persecución, eli
minación y lucha entre cuatro 
equipos.

BALONCESTO

La ACB pide más responsabilidad 
a la Federación en el tema de la 

selección nacional

GOLF

José María Olazábal, segundo en Alemania 
a siete golpes de Ernie Els

|(/ÍLI?n — El español 
¿ose María Olazábal se en- 

Lnlra situado en la segunda 
SIC|on del Masters de Ale- 

ania de gol l a siete golpes del 
O|Lr -k surafncano Ernie Els. 
L*iin/Lba ’ que finaHzó la se- 
tariptU Jornada con la misma 
o,í a que el Primer día, 67 
ne ?LS’ Clnco bajo par, mantie- 
Dn a*8 1C VenlaJa sobre un gru- 
que r cualro jugadores en el 

los ingeses Peter 
‘^hellyPeterBaker.elesco- 

Vü, eam Huntcr y el fiyiano 
V|Jay Smgh. '

tls’ vcncedor del Abierto Bri

tánico de este año, realizó un 
total de nueve birdics a lo largo 
de la segunda jornada, por tan 
sólo un bogey, loque le permitió 
contabilizar un total de 64 gol
pes, uno más que en la jornada 
inaugural.

Sus 127 golpes en los 36 ho
yos disputados, suponen el re
gistro más bajo de esta tempo
rada, a uno sólo del récord eu
ropeo que ostenta el norinlan- 
dés Darren Clarke, conseguido 
hace dos años en Montecarlo.

Los otros participantes espa
ñoles en el torneo, que se dis
puta en el Club de Campo de

Golf de Berlín, corrieron suerte 
diversa. Santiago Luna mejoró 
su actuación de la pri mera jorna
da y realizó el recorrido en 67 
golpes, para un total de 137, 
mientras que Severiano Balles
teros contabilizó 70, dos más 
que el primer día. para un total 
de 138, los mismos que el argen
tino José Cóccrcs que hoy pasó 
muchos apuros y presentó una 
tarjeta de 72 golpes.

El escocés Colín Montgome- 
rie, líder de la Orden del Mérito, 
constituyó la gran sorpresa del 
segundo día de competición al 
no poder superar el corle.

Barcelona (Efe).— El secre
tario general de la Asociación de 
Clubes de Baloncesto (ACB), 
Jordi Bertomeu, declaró, al tér
mino de la asamblea general de 
ese organismo, que la ACB. tras 
los comentarios posteriores a la 
actuación de España en el Mun
dial, va a pedir mayor responsa
bilidad a la Federación Española 
en el asunto del equipo nacional. 
El portavoz de la ACB aclaró: 
“queremos una mayor participa
ción y brindamos a la Federa
ción toda nuestra colaboración 
para que la selección nacional 
sea el reflejo de la competición 
y si hay muchos éxitos de clubes 
debe haberlos también en el 
equipo nacional".

Bertomeu añadió que “es ab
surdo no querer ver que unos 
jugadores y un entrenador per
dieron por veinte puntos en sólo 
veinte minutos ante China en el 
Mundial por su mal juego y em
pezar a culpar de esc momento 
desastroso al tercer extranjero, a 
la desaparición de la categoría 
júnior y exigir la ampliación de 
la Liga a 24 equipos cuando ya 
no hay recursos económicos 
para más".

í oncreló Jordi Bertomeu que 
"la categoría júnior fue elimina
da por la FIBA y los acuerdos de 
equipos vinculados, por si al

guien no se acuerda, que garan
tizan la salida de futuros jugado
res. fue una propuesta de la 
ACB. que también cree en el 
futuro de la nueva Liga EBA".

Copa del Rey
Respecto a la plaza dejada por 

el desaparecido OAR Ferrol en 
la fase final de la Copa del Rey 
que se celebrará en Granada del 
2 al 5 marzo de 1995. Bertomeu 
manifestó: “hay que cubrir la va
cante mediante la estricta inter
pretación de las normas de la 
Federación Española. La asam
blea ha delegado en el presidente 
de la ACB. Eduardo Pórtela, 
para llegar a una solución final". 
Explicó que según el reglamento 
debería disputarse una elimina

toria entre el Cáceres, equipo al 
que eliminó el OAR. y el Zara
goza con ventaja de campo para 
el primero, o clasificarse di rec
iamente el Cáceres por ser quien 
disputó la plaza al OAR. pero no 
se puede adelantar nada".

Jordi Bertomeu también ade
lantó que “se está a punto de 
cerrar el acuerdo de publicidad 
televisiva entre ACB y las tele
visiones autonómicas (FOR- 
PA). con el beneplácito de Tele
visión Española, y sólo falta que 
la Televisión de Galicia entre en 
el acuerdo".
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EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
* > COMERCIALES 

INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

SE ALQUILA piso para estudian
tes, con calefacción. Teléfono: 
987-229255.

ALQUILO piso amueblado, 3 dor
mitorios. Urbanización Parque 
Robledo, calefacción y agua ca
liente central, teléfono, 2 baños, 
chimenea francesa. 45.000 pese
tas más comunidad. Telf. 424633.

ALQUILO piso José Zorrilla, 5. 
Tres dormitorios y calefacción. 
Teléfono 560116.

ALQUILO piso con buena cale
facción y ascensor, con derecho 
a cocina, la señora vive de octu
bre a abril, el resto solos. Teléfo
no 429084.

ALQUILO garaje. Santo lomas. 
Edificio médicos. Telf. 570369.

ALQUILO piso amueblado. Cale
facción individual. C/ Romero. 
Teléfonos 444009-429962.

ALQUILO piso céntrico. Llamar 
de dos en adelante. Teléfono 
443733.

ENSEÑANZAS ▼

LOOOS. Inglés. EGB. Cursos por 
niveles. Recuperación días de va
caciones. 2 horas/semana: 3.000 
ptas./mes.

LOOOS. Mecanografía Audivi- 
sual. Enseñanza individualizada. 
Diploma. 5 horas/semana: 4.000 
ptas./mes.

LOOOS. José Zorrilla, 5. Teléfono 
435613.

OPOSICIONES GESTION DE 
HACIENDA: Preparación porfun
Cionarios: Información, Acade
mia de Contabilidad, Plaza de la 
Tierra, n® 4, 1®, de 6 a 8 tarde. 
Teléfono 436214.

INGLES todos niveles. Cursos 
mixtos inglés-francés. Centro de 
idiomas. Fernández Ladreda, 27, 
4® A. Teléfono 460698.

CONVOCADAS 1.106 plazas 
Cuerpo Nacional de Policía, Es
cala Básica. BOE de 16-9-94. 
Instancias hasta 6-10-94. Prepara 
Academia Nobel. Independencia, 
9. Teléfono 426915.

CLASES particulares, matemáti
cas, física, inglés, todos niveles. 
Teléfono 427718.

INMOBILIARIAS ▼

r HABITAT
Telf: 46 06 25

LA LASTRILLA
* 2, 3 y 4 dormitorios.
* Excelentes calidades.
* Preciosos áticos. Vistas.
* Terrazas. Garaje.

DESDE 9.300.000

UGARTE: Venta Apartahotel El 
Sotillo. Apartamentos 1 -2 dormi
torios. Ascensor, piscina, tenis, 
cafetería. Desde 5.505.500.

UGARTE: Próxima construcción 
chalets adosados en La Granja. 
Iniciamos lista de espera.

UGARTE: Promoción 32 vivien
das en San Lorenzo. Garaje. Tras
tero. Jardín.

UGARTE: Promoción La Lastri- 
lla. Piso 2-3 dormitorios. Próxima 
entrega. Teléfonos 444647
445455.

C. CARDIEL, S.A.
Comunica a sus CLIENTES, 

la entrega de llaves de los CHALETS 
“EL SEÑORIO DE SEGOVIA "

Y, a sus amigos, que iniciamos la VEN
TA de la 3* FASE, con un Proyecto 
Nuevo y una situación irrepetible dadas 
sus espectaculares VISTAS. Infórmese: 
43 48 88 o VISITENOS. 0/Biaza, s/n.

VARIOS ▼

906 345678

LA NUEVA LINEA 
PARA TUS INTERCAMBIOS

76 pte/mln. día. 55 p1«/mln. noche 
y festivos. Máx. 30 mln. A.E.S. SL

TRABAJO ▼
TRABAJE casa. 125.000 mensua
les montando cuadros. Propor
cionamos materiales. Recoge
mos producción. Multidecor. 
Apartado 710. Salamanca. Enviar 
sellos.

SE NECESITAN chicas estudian
tes para compartir piso en Ma
drid, bien comunicado con la 
Universidad, calefacción y teléfo
no. Teléfono 424633.

NECESITO chica interna para 
Majadahonda. Gustando niños. 
Casa sencilla. Fines de semana 
libres. Teléfono 921-429585 y 91
3562867.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: 

Cierto familiar (PL). Preposi
ción. 2: Cosa insignificante. 3: 
Nombre de mujer. Número. 
Nota musical. 4: Símbolo del 
sodio. Adverbio de duda. Inter
jección. 5: Cada uno de los capí
tulos o lecciones en que se divie 
el Corán. Descorra. 6: Ligad. 
Piedra llana y de poco grueso. 7: 
Al revés, nombre de mujer. Al 
revés, nombre de mujer. 8: Al 
revés, nombre de letra. Planta de 
las compuestas, notable por la 
belleza de sus flores. Antigua 
lengua de Provenza. 9: Desme
nuza con los dientes. Apócope 
de tanto. Al revés, enlacé. 10: 
Ruidoso, estrepitoso. 11: Parte 
del rostro. Río de la India.

VERTICALES.— 1: Cierto 
medio de locomoción. Dios del 
amor. 2: Figurado, persona des
cendiente de otra. 3: Dueña. Al 
revés, letra del alfabeto griego. 
Nombre de letra. 4: Nota musi
cal. Artimaña. Consonantes. 5: 
Parte alta de la cerviz. Roedor. 
6: Montículo de arena. Masa de 
agua depositada en una hondo
nada del terreno. 7: Objeto. 
Destino. 8: Pronombre personal. 
Hoja muy delgada de masa de 
harina y agua. Nota musical. 9: 
Nivel. Licor. Partícula electri
zada en que se descomponen las 
moléculas de los cuerpos some
tidos a la electrólisis. 10: Opor
tunidad. 11: Unica. Balde.

SOLUCION

•oqno
•Bjos:il upiSBDO =01 uoi uoy

SE NECESITA ayudante camare
ro-a y señorita limpieza. Teléfono 
428103.

GANE 250.000 mensuales en 
casa, montando bisutería. Pida 
información. Apartado 839 - Cór
doba.

VEHICULOS ▼
SE COMPRA C-15 diesel en buen 
estado. Teléfono 444342.

VENDO cosechadoras de maíz 
forrajero, autopropulsada, de 
dos, tres y cuatro filas, de oca
sión. Varias marcas. Telf.: (987) 
312226.
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TELEFONOS DE INTERES 
FRENTE A UNA EMERGENCIA 

EN CARRETERA
Servicios Provinciales de Protección Civil .... 43.32.32
Teléfono de Emergencia Protección Civil...  006
Guardia Civil.................................................. 42.63.63
Cruz Roja (Urgencias)................................... 46.00.00
Guardia Civil de Tráfico................................. 42.11.00

42.86.49
Tele-ruta........................................................ 91/441.72.22
Servicio Nacional de Meteorología .............. 91/244.35.00
Hospital General (Centralita)........................ 41.91.00

(Citaciones).................. ."....................... 41.92.74
Hospital Policlínico (Urgencias).................... 41.92.98

(Citaciones) ........................................... 41.92.90
(Centralita)............................................. 41.92.75

Hospital de la Misericordia............................ 43.08.12

PUESTOS DE AMBULANCIAS

Segovia.......................................................... 43.03.11
Riaza ............................................................ 55.04.98
Ayllón (N-110, Km. 97,800).......................... 55.31.15
Boceguillas (N-l, Km. 117,200) .................... 54.31.28
Cantalejo (N-112, Km. 42,800) .................... 52.02.51
Cuéllar (N-601, Km. 147,500) ...................... 14.08.69
Sta. M.e la R. de Nieva (N-605, Km. 31,500). 59.44.36
Villacastín (N-VI, Km. 84,000)....................... 10.72.64

VENTAS ▼

SE VENDE chalet adosado en 
San Cristóbal. 3 plantas, con 
garaje amplio, 240 m2. Perfecto 
estado. 441919-444041.

VEINTE obradas tierra. Valverde 
Majano. 91/4747977. Llamar des
de 10 noche.

VENDO vertedera hidráulica 
(Jema) dos palas. Teléfono: 
594335.

VENDO cincuenta chopos cana
dienses. Teléfono 91 -3585001. Sr. 
Yagüe.

l 2345»7e»10H

EL ADELANTADO DE SEGOVIA ANUNCIOS POR PALABRAS
Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de la siguiente forma: Utilizando el adjunto boletín 
y enviándolo a EL ADELANTADO DE SEGOVIA, calle San Agustín, nQ 3, 40001 SEGOVIA (Sección Publicidad)

TEXTO DATOS PERSONALES

NOMBRE--------------------------------------------------------------------
DIRECCION -------------------------------------------------- --------- ----
POBLACION ------------------------------------------------- ---------------
TELEFONO ------------------------------ NIF---------------------------
DIAS DE PUBLICACION ----------------------------- ----------------

Coste del anuncio: Precio por día 480 + IVA (máximolO palabras). Cada palabra más, 48 pts + IVA (15%) 
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal, telegráfico o talón nominativo a favor 
de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.
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08,00.- INFANTIL
— LAS MIL Y 
UNA AMERICAS
— EL JOVEN 
ROBIN HOOD
— MOTORATONES 
DE MARTE
— DINOSAURIOS

09.45.- CINE PARA
TODOS: “El honor 
del explorador”

II.30.- PUEBLO DE DIOS 
12,00.- EL DIA DEL

SEÑOR
13,00.-INFORME

SEMANAL
13,55.- FAUNA 

CALLEJERA
14,25.- BUGS BUNNY Y 

SUS AMIGOS
15,00.- TELEDIARIO-1
15,27.- EL TIEMPO
15.30.- CINE DE ORO (I):

“Fiebre de codicia”
17,30.- CINE DE ORO (II): 

“La picara soltera”
19,35.- VALOR Y CORAJE
20.25.- VILLA ROSAURA
21,00.- TELEDIARIO-2
21,30.- SOLO GOLES
22,00.- LA PELICULA DE 

LA SEMÁNA:
“El rey pasmado”

00,10.-ESPECIAL 
FUTBOL

01,00.- LA LEY DE LOS
ANGELES

01,50.- NOTICIAS-
01.55.- ALTA TENSION
03,20.- DESPEDIDA Y

CIERRE

21,00.- LINGO
21.30.- LINEA 900
22,00.- AQUELLOS

MARAVILLOSOS 
AÑOS

22,30.- EL COMPROMISO 
DESHANNON

23.30.- ALUCINE
01,00.-CINE CLUB.

CLASICOS DEL 
CINE: “Margarita 
Gautier”

02.45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Antena 3 Televisión
06.45.- LA LLAMADA 

DEL OESTE
07,15.- TRAS, TRES TRIS

FIN DE SEMANA
11,00.- MUPPETSHOW
11,30.- COLMILLO

BLANCO
12,00.- SCAVENGERS
13,00.- GENIO Y FIGURA
14,30.- COSAS DE CASA
15,00.- NOTICIAS
15,35.- SUPERCINE DEL

DOMINGO: “Las 
chicas del Cadillac”

17,30.- MINI-SERIE: “Los 
.niños de Atlanta”

19,30.- CHRISTY
20,30.- DIAGNOSTICO 

ASESINO
21.30.- HERMANOS DE 

LECHE
22,00.- LO QUE

NECESITAS ES
AMOR

00,30.- CINE.
“Ansias de vivir”

02,30.- CINE DE
MADRUGADA:
“Él extranjero de la
calle Cruz del Sur”

04,30.- TELEVENTA

20,30.- LOS
INMORTALES

21,30.- NOCHE DE
ACCION:
“Campeón de 
campeones”

23,30.- CINE: “El 
cementerio viviente”

01,25.-CINE:
“Cara lavada”

03,15.- NOVEDADES
INCREIBLES

08,15.- DEL 40 AL I
09,10.- DIBUJOS 

ANIMADOS: Don 
Coyote y Sancho 
Panda

09,35.- TELESERIE:
. LA PANDILLA 

PLUMILLA
10.00.- CINE:

“Pasión Fish”
12,11.- DOCUMENTAL: 

AFRICA 
SAGRADA

13,00.- LO+ PLUS
13,30.- EL GRAN 

MUSICAL
14,00.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,05.- 24 HORAS
15,00.- FUTBOL:

LIGA ITALIANA
16,50.- CINE:

“Cool World”
18,30.- PREVIO FUTBOL
19,00.- FUTBOL: LIGA 

ESPAÑOLA
21,28.- PRIMER PLANO
21,30.- REDACCION.

NOTICIAS
22,00.- ESTRENO

CANAL+:
“La caída de 
John Gotti”

23,32.- EL TERCER

PEQUEÑA PANTALLA

INFORMATIVO

EL SUFRIMIENTO 
INNECESARIO EN LOS 
HOSPITALES ESPA
ÑOLES (LA 2. 21,30).^ 
El dolor es una de las con
secuencias más trágicas de 
las enfermedades y por tan
to una de las primeras cosas 
que han de ser tratadas para 
evitar sufrimientos innece
sarios a los pacientes, ya 
que existen sobrados reme
dios para evitarlo. Sin em
bargo, España es uno de los 
paises de Europa donde 
peor se trata este terrible 
síntoma. Según denunciad 
reportaje “Dolor inútil”, 
que se emite hoy en el pro
grama “Liínea 900", Espa
ña es el país europeo donde 
menos morfina se consume 
al año con fines terapéuti
cos y este es un indicador

CINE

“EL REY PASMADO” 
QUIERE HACER EL 
AMOR (TVE-1.22.00).— 
Allá por el siglo XVIII, el 
entonces rey de España 
pronunció una frase 
insólita: “quiero hacer el 
amor con la reina", su mu
jer, lo que provocó el escán
dalo en la corte y, especial
mente, en los dirigentes de 
la Inquisición. Esta es la 
base del argumento de una 
de las mejores películas es
pañolas de los últimos años 
—fue rodada en 1991—, 
dirigida con sentido del hu
mor e ironía por Imano! 
Uribe, y que contó con las 
excelentes actuaciones de

para saber si el dolor es co
rrectamente tratado, según 
los expertos. El problema 
es que en España hay que 
superar un espeso obstácu
lo burocrático para obtener
la, a lo que hay que unir el 
desconocimiento general 
sobre las particularidades 
de este medicamento. Todo 
esto ha contribuido a que 
los médicos la utilicen 
poco. “Dolor inútil" pone de 
manifiesto la importancia de 
los factores culturales y reli
giosos en la forma de vivir y 
tratar el sufrimiento. Los en
fermos opinan que después 
de una operación es normal 
que duela y los médicos y 
enfermeras admiten, por su 
parte, que la formación aca
démica que han recibido en 
este sentido es mínima.

Gabino Diego, en el papel 
de rey pasmado; Juan 
Diego, en el de ambicio
so inquisidor y Javier 
Gurruchaga en el del 
Conde de Olivares. En
vuelta en un ambiente 
mágico y supersticioso, 
propio de la época, “El 
rey pasmado” cuenta con 
una adecuada ambienta- 
ción de la España hipó
crita y puritana del siglo 
XVIII y el resultado es 
una película entretenida 
y vistosa, lo que ya es 
mucho en un panorama 
cinematográfico como el 
español, demasiado pla
no en muchas ocasiones.

00,00.- EURONEWS 
08.45.- TIEMPO DE

CREER 
09,00.- LOS

CONCIERTOS
DE LA 2 

iLOO.- REDIFUSIONES 
H,45.- REBELDES 
!2,3O.- DEPORTES:

— Carriel Yrophy 
— Balonmano:
Guadalajara-El
Gorriaga 

15,00.- CIFRAS Y LETRAS 
5.30.- PARA NOSOTROS 

17’°0 - UNA DE TRES 
,7.30.- EL FACTOR 

h u ma n o  
l8’30.- ESTRENOS TV:

“Palomino” 
20,00.- INFORMATIVO 

d e po r t iv o .
— Ciclismo, Copa 
del Mundo:
París-Tours
— Paddle, 
Campeonato de 
España

Rally Faraones 
zu*30_- MATRIMONIO

CON HIJOS

06,35.- RASGAL
07,00.- TELE VI

QUE TE VI
10,30.- MEDICO PRECOZ
11,00.- JOVENES JINETES
12,00.- OTOÑO EN TELE 5
14,00.- GR ACE AL ROJO

VIVO
14,30.- LAS NOTICIAS 

DEL FIN DE 
SEMANA

15,00.-TE HE PILLAO
15,30.- CINE FIESTA:

“Tres amigos”
17,45,-MINISERIE: 

“El Lute. Mañana 
• seré libre”

20,25.- AVANCE DE
NOTICIAS

ADVERTENCIA

EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

TIEMPO
01,32.- MAS DEPORTE

TELEMADRID

08,00.- SERIE SIN 
DETERMINAR

08,50.- LA BANDA DE...
10,00.- LA BANDA DE

PELICULA
12,00.- BALONCESTO: 

LIGA ACB
14.00.- MADRID FIN DE 

SEMANA
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- LOS PICAPIEDRA
15,30.-CINE
17,30.-CINE
20,15.-TELENOTICIAS
20,30.- FUTBOL ES 

FUTBOL
23,30.-CINE
01,30.-CINE SALA DE

MADRUGADA
03,30.- INFORMACION 

CULTURAL DE 
LA CAM

SEGOVIA

19,30.- DIBUJOS
ANIMADOS
“Black Star"

20,00.- ANIMALES DE
COMPAÑIA

Presenta y dirige: 
Ma Carmen Vallés.

22,30.- GREENPEACE
REPORTAJE
Un seguimiento a 
esta asociación 
ecologista que lucha 
por la defensa de la 
naturaleza alrededor 
de todo el mundo.

21.00.- PELICULA
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LOMMODESEGOM BURBUJAS

NUEVA NACION

El mundo cuenta con 
una nueva nación inde
pendiente, la República 
de Palau, que un día fue 
administrada por Espa
ña, y que ayer izó orgu- 
llosa por primera vez su 
bandera nacional. Con 
una población de 16.000 
personas distribuidas en 
ocho de sus 200 islas, Pa
lau era hasta ahora un 
territorio administrado 
por Estados Unidos des
de 1947 bajo un manda
to de las Naciones Uni
das. La nueva Repúbli
ca, cuyo presidente es 
Kuniwo Nakamura, está 
situada en el océano Pa
cífico a unos 800 kilóme
tros de Filipinas. Varios 
miles de invitados de 
todo el mundo asistieron 
en la capital, Koror, a los 
actos del Día de la Inde
pendencia que señalar el 
inicio de la singladura 
del nuevo país soberano.

JUICIO POR TV

La Audiencia de Sevi
lla celebrará el martes 
un juicio por asesinato, 
derivado de desavenen
cias entre familias gita
nas, que será grabado 
íntegramente en televi
sión para un programa 
que TVE emitirá a me
diados de octubre. En el 
proceso están acusados 
Manuel Montoya Fer
nández y sus tres hijos, 
para los que el fiscal pide 
30 años de cárcel por ha
ber matado a palos a 
otro hombre, con el que 
mantenían desavenen
cias a c?.usa de las rela
ciones sentimentales que 
éste había entablado con 
la hija del procesado.

■ MISCELANEA ----- --- -------

La operación de cataratas es la que más se realiza en España

Las estancias hospitalarias varían 
en cada centro sanitario

Las estancias medias de hos
pitalización para los mismos ti
pos de pacientes varían depen
diendo de los centros sanita
rios donde son ingresados, tan
to en España como en otros 
países europeos, según el pro
yecto Camise de la UE, que 
analiza datos de 420 hospitales 
de 12 países.

Barcelona (Efe).— La docto
ra Mercé Cases, que dirige el 
citado proyecto, declaró que “el 
hecho de que estas diferencias 
también se produzcan en España 
quiere decir que el problema no 
es meramente macroestructural, 
sino que intervienen factores 
como la organización sanitaria, 
la financiación, las condiciones 
de vida del paciente o la decisión 
de los propios médicos”. La di
rectora del proyecto Camise es 
también gerente de la empresa 
internacional de servicios 1A- 
SIST S.A, creada por un grupo 
de centros sanitarios para ofrecer 
soluciones en el campo de la ges
tión hospitalaria.

Cases comentó que en Espa
ña, país del que se dispone una 
base de datos de 800.000 altas 
hospitalarias de 60 centros, “se 
ha constatado que en las catara
tas, la operación que más se rea
liza en nuestro país, la hospitali
zación oscila entre 1.7 y II 
días”. Esta diferencia en la estan
cia media por una operación de 
catarata también se ha compro
bado entre los países europeos: 
1,7 días en Suecia, 3,3 en Fran
cia, 5 en Irlanda, 7,6 en Italia o 
10 en Rusia.

Los resultados de este estudio

La estancia media en España por parto es de 3,4 días. a  s

permitirán, según Cases, “opti
mizar el uso de los recursos”, no 
en vano si España —con una 
media geométrica de estancia de 
2,9 días por intervención de ca
tarata— se situara a la altura de 
Gran Bretaña (2,1 días), signifi
caría un ahorro total de 65.200 
días de hospitalización, o sea. se 
podrían realizar unas 31.000 
operaciones más al año". En el 
Reino Unido la estancia media 
por partos normales es de 2,4 
días, uno menos que en España, 
donde se realizan unos 310.000 
partos de este tipo al año, que

suponen un gasto de 25.000 pe
setas por día de hospitalización. 
“El ahorro que se derivaría de 
reducir en España la estancia 
media al valor de los británicos 
sería de 7.875 millones de pese
tas anuales", agregó Cases.

El proyecto Camise tiene 
como objetivo descubrir estas 
diferencias y ofrecer la informa
ción —especialmente datos 
científicos— necesaria para me
jorar la eficacia de la sanidad y 
las maneras de organizar, gestio
nar y financiar mejor el sistema 
sanitario.

• El príncipe Andrés de 
Inglaterra, duque de 
York, echa de menos a su 
esposa Sarah Ferguson, 
de la que está separado, 
según manifestó él mis
mo en un documental de 
un programa filmado en 
el cazaminas “HMS Co- 
ttesmore”, del que tiene 
el mando. El documental, 
de cinco minutos de dura
ción. fue transmitido en 
el informativo del canal 
de televisión ITV “Noti
cias de las diez”. La fil
mación recogía imágenes 
del príncipe Andrés, de 
34 años, en su camarote 
de mando rodeado de fo
tografías de su esposa y 
sus hijas, así como de di
bujos con dedicatorias 
hechos por las princesas 
Beatriz y Eugenia, de seis 
y cuatro años. En un mo
mento de las imágenes, 
tomadas durante una tor
menta, el duque de York 
tomó una fotografía de su 
esposa y sujetándola jun
to a su pecho se le oye 
decir: “esta es la primera 
foto que hice a mi mujer". 
Seguidamente el príncipe 
se dirigió a los telespec
tadores y dijo que su ma
yor deseo es ir a casa y 
estar con su familia todo 
el tiempo que puede. Esta 
no es la primera vez que 
Andrés manifiesta que si
gue enamorado de su es
posa, pero ésta, según sus 
amigos, se resiste a rea
nudar su vida matrimo
nial debido a los muchos 
enemigos que tiene entre 
los cortesanos del palacio 
de Buckingham. A pesar 
de todo, los duques de 
York aparecen frecuente
mente juntos en fiestas y 
suelen pasaren compañía 
de sus hijas fines de se
mana y periodos de vaca
ciones.

■ HOY NO ES FIESTA------  -

Menos del 0,1% de los productos 
agrarios son ecológicos

Toledo (Efe).— Sólo el 
0,07% de la producción final 
agraria española procede de 
la denominada “agricultura 
ecológica”, con un total de 
10.000 hectáreas acogidas a 
este sistema de cultivo, res
petuoso con el medio am
biente. Según los datos faci
litados por el subdirector ge
neral del Instituto Nacional 
de Denominaciones de Ori
gen (INDO), Santiago Me- 
néndez de Luarca, del total 
de la producción final agraria 
española, que en 1993 fue de 
3,3 billones de pesetas, los 
productos cultivados sin ele
mentos químicos de síntesis 
—fertilizantes— repre
sentaron 772 millones.

Aunque Menéndez reco
noció que esta cifra es peque
ña, dijo que la superficie to
tal europea para este tipo de 
cultivos es de unas 400.000

hectáreas y destacó el creci
miento que en nuestro país 
está experimentando la 
“agricultura ecológica", 
también llamada biológica o 
tradicional, puesto que hace 
dos años la superficie labra
da mediante prácticas no 
contaminantes era de 5.000. 
Respecto al apoyo de la Ad
ministración a este tipo de 
agricultura, señaló que pron
to saldrá a la luz un decreto 
en este sentido, una vez que 
la semana pasada se aprobó 
un reglamento comunitario 
para incentivar este tipo de 
cultivos con ayudas para los 
agricultores.

Santiago Menéndez parti
cipó ayer en la clausura del 
Primer Congreso de la Socie
dad Española de Agricultura 
Ecológica que se ha celebra
do en Toledo desde el pasado 
día 28.

■ VISTO Y NO VISTO-------  ----

CARRETERA PELIGROSA.— La carretera N-l 10 (Soria a Plasencia), entre Arcónos y Segovia. 
ofrece tramos muy peligrosos, debido a la realización de obras de mejora de la calzada. Como se puede 
apreciar en la fotografía, por la noche, no hay ningún tipo de señal en algunas zonas, que las puede 
convertir en una trampa mortal para los conductores. De hecho ya ha habido varios accidentes. Si se van 
a invertir I.()()() millones en el arreglo, bien se puede hacer un gasto en señalizaciones.—(Foto: PeñalosüV
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